
ANTIDEMOCRÁTICOS - I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) criticou grupos que se negam
a aceitar o resultado das eleições
presidenciais. A fala foi feita na
60ª reunião ordinária, segunda-
feira (21): "Falo sobre o que tem
acontecido no nosso país e a nega-
tiva de aceitarem o resultado das
eleições, incitando protestos an-
tidemocráticos", disse a parla-
mentar. Ela se recorda que, em
2018, quando o PT foi derrotado,
em nenhum momento foi questi-
onado o resultado das urnas.

ANTIDEMOCRÁTICOS - II
Ontem, 22, o PL (Partido Li-

beral) endossou os movimentos
antidemocráticos que questio-
nam o resultado das eleições
presidenciais. A legenda decidiu
pedir ao TSE a invalidação de
279,3 mil urnas eletrônicas uti-
lizadas nas eleições, que, segun-
do eles, "apresentaram proble-
mas crônicos de desconformi-
dade irreparável no seu funcio-
namento", embora não aprendem
provas cabais que confirmem.

ANTIDEMOCRÁTICOS - III
De maneira contraditória, o

presidente da legenda, Valdemar
Costa Neto, disse, em entrevista co-
letiva, que o relatório apresentado
pelo seu próprio partido "não ex-
pressa a opinião do Partido Libe-
ral". Ele disse, ainda, que o objeti-
vo em apresentar o relatório é "for-

talecer a democracia para fortale-
cer o Brasil". Vale lembrar que
o PL fez uma bancada de 99 de-
putados nas eleições de 2022.

ANTIDEMOCRÁTICOS - IV
Aliás, mostrar a contradição

do PL foi a estratégia do presiden-
te do TSE, ministro Alexandre de
Moraes, que, ao invés de negar o
pedido do partido presidido por
Valdemar Costa Neto, solicitou que
na denúncia também seja incluí-
do pedido referente ao primeiro
turno, já que os equipamentos
criticados pelo PL também fo-
ram usados na votação de 2 de
Outubro, não apenas no dia 30.

ANTIDEMOCRÁTICOS - V
Voltando à conjuntura local,

vale a pergunta - afinal, nunca
ofende, não é?! - ao presidente do
PL Piracicaba, vereador Laércio
Trevisan Jr.: o que acha do en-
dosso do seu partido a tese golpis-
ta? Os equipamentos utilizados na
campanha deste ano são os mes-
mos de 2020. Na cidade, o PL con-
ta com tês vereadores, além de
Trevisan Jr., Cássio Luiz Barbo-
sa, o "Fala Pira", e Ana Pavão.

ELEIÇÕES
Para cerca de 190 mil eleito-

ras e eleitores de São Paulo, este
ano eleitoral ainda não acabou.
Em três municípios do estado,
haverá eleições suplementares
para a escolha de um novo pre-
feito, que irá governar até dezem-
bro de 2024. Será em Tanabi,
Ribeirão Pires e Leme. Nesta ci-
dade, só um concorrente e com
apenas um voto estará eleito.
Não pode ficar zerado. Na paz.

DESTAQUES
Entre os destaques na sessão

solene de domingo (20), em co-
memoração ao Dia da Consciên-
cia Negra, destaque especial ao
presidente do Partido dos Traba-
lhadores (PT), Mário Paixão.
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Prefeitura entrega matrículas de
terrenos no bairro Maria Helena
Cerimônia de entrega acontece amanhã, 24, a partir das 9h,
na Emdhap; esse ano, Executivo já concedeu 191 matrículas

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Emdhap (Empresa
Municipal de Desen-volvimento
Habitacional de Piracicaba), entre-
ga nesta quinta (24) matrículas de
terrenos para 35 famílias do bair-
ro Maria Helena, fruto do térmi-
no do processo de regularização
fundiária de Interesse Social
(REURB-S) da área. A cerimônia
de entrega acontece a partir das
9h, na sede da Emdhap, situada
na avenida Cristóvão Colombo,
1.900, no Jardim Algodoal. Os re-
presentantes da família titulada
devem comparecer ao local por-
tando documento original com
foto. Nesta semana, os moradores
do bairro Maria Helena receberam
os convites para a cerimônia, en-
tregues pela equipe da Emdhap, or-
ganizada pelas assistentes so-ciais
Jennifer Gonçalves Carvalho e Ke-
len Cristina Rodrigues Barbosa.
Obter a matrícula do terreno, emiti-
da pelo Cartório de Registro de Imó-
veis, permite às famílias tituladas a
segurança da posse do imóvel.

REGULARIZAÇÃO - Sob a
gestão do prefeito Luciano Almei-
da, a atual Ad-ministração traba-
lha em ritmo acelerado para reali-
zar o processo de regulariza-ção
fundiária de maneira a contemplar
o máximo de loteamentos possível
e, assim, garantir segurança jurí-

Entrega de matrículas para 65 famílias do Algodoal aconteceu em maio

dica aos moradores. "Os cidadãos
têm todo o di-reito de pleitear esse
benefício e nós temos a obrigação
de fazer a regularização de manei-
ra rápida e eficiente", destacou.

MAIS - Em 2022, a Prefeitu-
ra de Piracicaba já entregou 191
matrículas de ter-renos para fa-

mílias em diferentes bairros da ci-
dade, após realizar e concluir os
processos de regularização fundi-
ária dos locais. Em maio, o Exe-
cutivo, por meio da Emdhap, en-
tregou matrículas dos imóveis
regularizados para 36 famí-lias
do Núcleo de Interesse Social de-

nominado IAA Bananal, região
de Santa Terezinha. No mesmo
mês, também receberam matrí-
culas de terrenos 65 famí-lias do
bairro Algodoal. E em agosto, fo-
ram 90 famílias do bairro Par-
que Orlan-da que receberam em
mãos as matrículas dos terrenos.

Prefeitura abre licitação para
consultoria sobre observatório

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação (SME), divul-
gou ontem, 22, no Diário Ofici-
al, o Pregão Eletrônico 628/22,
que prevê a prestação de servi-
ço de consultoria individual em
implantação de Cen-tro de Ci-
ências de Visitação Pública com
Planetário e Observatório As-
tronômi-co, e assessoria para a
gestão inicial de equipe de tra-
balho. A abertura das pro-pos-
tas está agendada para o dia
13/12, às 8h, e o início da fase
de lances será no mesmo dia,
às 9h. O edital completo está no
site da Prefeitura, no site da
Prefei-tura (www.piracicaba.sp.
gov.br), no botão Licitações.

Com valor estimado de R$ 90
mil, o contrato tem vigência de 11
meses e o crité-rio de julgamento
é por menor preço global. A pro-
posta tem validade de 120 dias.

No edital consta o detalha-

mento técnico que especifica que a
empresa vencedo-ra deve fornecer
consultoria completa com serviços
de pesquisas no local de implanta-
ção e desenvolvimento dos proje-
tos da construção; levantamento
com-pleto de todos os equipa-
mentos de apoio e móveis neces-
sários; acompanhamen-to du-
rante a execução da obra; con-
tratação da equipe de atendimen-
to; e gestão do Guia de Procedi-
mentos Internos e Implantação.

Esta última etapa é dedica-
da aos trabalhos de preparação
final da estrutura do complexo e
treinamento inicial dos técnicos
e professores operadores. Deve-
rá ser realizada após a conclu-
são da construção do prédio e
entrega dos equipa-mentos, que
inclui a montagem dos telescópi-
os do Observatório Astronômico.

Os serviços devem ser iniciados
em até, no máximo, dez dias a con-
tar a data da Ordem de Serviço.

Iniciada consulta ao lote residual do IR
A partir das 10 horas desta

quarta, o lote residual de resti-
tuição do IRPF do mês de no-
vembro de 2022 estará disponí-
vel para consulta. O crédito ban-
cário para 556.685 contribuintes
será realizado no dia 30 de no-
vembro, no valor total de R$
1.200.000.000,00. Desse total, R$
607.928.834,99 referem-se ao

quantitati-vo de contribuintes que
têm prioridade legal, sendo 15.889
contribuintes idosos acima de 80
anos, 115.654 contribuintes entre
60 e 79 anos, 10.306 contribuin-
tes com alguma deficiência física
ou mental ou moléstia grave e
47.774 contri-buintes cuja maior
fonte de renda seja o magistério.
Foram contemplados ainda

367.062 contribuintes não priori-
tários. Para saber se a restituição
está disponí-vel, o contribuinte
deve acessar a página da Recei-
ta na internet (www.gov.br/re-
ceitafederal), clicar em "Meu
Imposto de Renda" e, em segui-
da, em "Consultar a Restitui-
ção". A página apresenta orien-
tações e os canais de prestação

do serviço, permitindo uma con-
sulta simplificada ou uma con-
sulta completa da situação da
declaração, por meio do extrato
de processamento, acessado no e-
CAC. Se identificar alguma pen-
dência na declaração, o contribu-
inte pode retificar a declaração,
corrigindo as informações que
porventura este-jam equivocadas.
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Rafael, que foi atropelado, recupera-se bem e ganha festa sur-
presa a equipe da Ortopedia da Santa Casa de Piracicaba. A4

FESTA

Isabela Borghese

'PONTO CEGO'
NOS ÔNIBUS
De autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (PSC), foto, foi
sancionada a Lei 9.852/
2022, que dispõe sobre a
implantação de adesivos
nos veículos de transporte
público para indicar a loca-
lização do ponto cego aos
ciclistas e demais motoris-
tas. O PL foi aprovado na
Câmara Municipal no últi-
mo dia 3 de novembro. A7
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Eloah Margoni

Uma borboleta
bate as asas na
Tailândia e is-

so causa furacão no ou-
tro lado do mundo.
Trata-se do conhecido
Efeito Borboleta que
ilustra a Teoria do Caos
a qual, para resumir,
fala de eventos ligados entre si em
sistemas matemáticos, interdepen-
dentes mas absolutamente impos-
síveis de serem monitorizados, tal
a complexidade dos fatores neles
confluentes, diluídos no tempo.
Mais ou menos isso. Enfim, tem a
ver duplamente com nossa igno-
rância porque, se a previsibilidade
é impossível de ser calculada com
o mínimo de exatidão, também sa-
bemos, com certeza, que o equilí-
brio do sistema é precário, instá-
vel, e que a reação adversa virá.
Essa tese se aplica muito bem à
questão ambiental e climática.

Trazendo o assunto para as
borboletas de Piracicaba, folhas
de cana tremulando ao vento ou
votos, falo do PLC 02/22 da Ve-
readora Sílvia Morales, referen-
te às APPS (Áreas de Preserva-
ção Permanentes) do município,
o qual dita que aqui sigam-se as
medidas mínimas exigidas pelas
leis federais. Aliás, são poucas
as extensões das áreas protegi-
das pela União. Precisam ser ex-
pressivamente aumentadas,
para evitarmos catástrofes.

Na teoria do caos aplicada à
nossa região, o número digitado
às duas da tarde por um cida-
dão na urna eletrônica de núme-
ro 275, em 2020, pode causar en-
chentes em Santa Catarina; ou

quarenta e cinco graus
centígrados dentro da
minha, da sua, das
nossas casas. A corre-
lação, no caso, nem
tão complexa assim.
Menos árvores, mais
cimento e asfalto,
igual a muito mais ca-
lor. Simples. E se esco-
lhemos edis que des-

prezam o meio ambiente, igno-
ram o efeito estufa, valorizando
só Deus sabe lá o que, tanto pior
para nós e para a Tailândia.

Aqui em Piracicaba, a deci-
são sobre o referido PLC teria sido
votada na sessão do dia 10/11,
mas um vereador colocou emen-
da no projeto e a votação foi adi-
ada. E não se iludam, vestir ver-
de garrafa, ou qualquer outro
tom, nada tem a ver com a cons-
ciência ambiental dos fazedores
de leis e não traz reequilíbrio. Mas
esperamos que a maioria deles, na
Câmara de Vereadores, possua tal
consciência e aprove o PLC 02/22
sem maiores delongas, assim que
o mesmo retornar `a pauta da
sessão. Para que nossas borbo-
letas ou a direção do vento não
compliquem ainda mais o que
já anda bem complicado: as vi-
olentas mudanças climáticas.

———
Eloah Margoni, médica

Teoria do caos ao
alcance de todos

Anistia
Dilma arremataraDilma arremataraDilma arremataraDilma arremataraDilma arrematara
no seu últimono seu últimono seu últimono seu últimono seu último
discurso:discurso:discurso:discurso:discurso:
voltaremos!voltaremos!voltaremos!voltaremos!voltaremos!

Camilo Irineu
Quartarollo

Acendeu-se uma
luz amarela de
 pavor com as

denúncias da Co-
missão da Verdade.

Na Alemanha,
os criminosos nazis-
tas foram levados às
barras do tribunal de Nurem-
berg. Göring e Ley suicidaram-
se. Hess fingiu amnésia e aca-
bou admitindo o embuste. Na
ditadura da Argentina, gene-
rais como Videla, Massera, Vio-
la e outros foram devidamente
presos. Nos EUA, Steve Bannon,
assessor de Trump e influencia-
dor da ultra direita internacio-
nal já está preso. Tramitam pro-
cessos criminais contra os inva-
sores do Congresso americano,
cuja violência deixou quatro
mortos e outros feridos. Trump,
que instigou a turba contra as
eleições de lá, também é réu.

No Brasil, na Abertura de-

mocrática abriu-se ne-
gociação para anistiar
torturadores e crimino-
sos dos seus porões.
Contudo, em 2012 ins-
talou-se a Comissão da
Verdade, a qual apavo-
rou velhos canalhas, o
relatório apontou que,
de 1964 a 1985, houve
191 mortos e 243 "desa-

parecidos". Esse medo também
transparecia em alguns escravo-
cratas na Abolição de 1888, temi-
am a revolta dos libertos como a
dos malês. No Brasil, a todo mo-
mento a vítima ou pobre tem de
provar que não é revanchista.
Abaixar a cabeça, fechar os olhos
cordialmente, fingir, adoecer? A
Consciência Negra altiva cabe a
todos nós brasileiros, brancos e
negros. Sem Justiça, reparação
e civilidade o medo e ameaças
obstruirão nossos caminhos.

Ainda reverberam os gritos
e urras na votação do Impeach-
ment e, em rede nacional, a um
torturador de Dilma. Essa apolo-

gia descarada ao coronel Ustra e
aos seus crimes não conseguiu
apavorar a presidenta. Presa na
ditadura e agredida por aquele co-
varde, sem que este lhe conseguis-
se arrancar nada além dos dentes.
Deposta do cargo, Dilma profeti-
zou: "O golpe vai atingir indistin-
tamente qualquer organização po-
lítica progressista e democrática".

A oposição estivera sem es-
paço com as sucessivas gestões
do PT. Com o impeachment os
opositores viram a chance de
voltar ao poder sem a inconveni-
ência da esquerda. Panfletaram
para engatar no golpe, alcançan-
do Dilma com a falsa "pedalada
fiscal". Ainda que não pegasse
nela, e de forma nenhuma, a pe-
cha da presidenta desonesta,
difamaram-na por má gestora.

Atualmente emergem por todo

o país esses sobrenadantes da
barbárie, do ódio e do falso mo-
ralismo, acima de tudo e de to-
dos que a isso se rebaixaram. Pe-
dem cargo de senador vitalício a
presidente como feito a Pinochet
no Chile e, de novo, Anistia, en-
quanto criminosos são tratados
com cortesia e picanha nos can-
teiros para sequestrar publica-
mente cidadãos na autoestrada e
depredarem seus veículos.

Após o golpe de 2016 a opo-
sição ruiu no Congresso e nos
Estados. A tentativa democráti-
ca foi recompor com o líder dos
tempos das Diretas e dos arro-
chos salariais da ditadura. Um
negociador inconteste das por-
tas de fábrica e, agora, líder
mundial. Não se faz uma lide-
rança perene sem causas legíti-
mas. Dilma arrematara no seu
último discurso: voltaremos!

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

José Luiz Bregaida

Odia 23 de no-
vembro de 1.999
é um marco

para os Condomínios
do Estado de São Pau-
lo. Essa foi a data de
fundação do Sindi-
cond, o Sindicato Pa-
tronal dos Condomíni-
os. Vamos comemorar aniversá-
rio de 23 anos nesta oportunidade.

Hoje, o Sindicond é o único
representante de ao menos 150 mil
Condomínios em 632 municípios
no Estado de São Paulo, exceto o
litoral paulista. É um dos maio-
res Sindicatos do mundo. Repre-
senta nove milhões de pessoas.

A partir  da criação,  os
Condomínios passaram a ter
voz. E também garantiu segu-
rança jurídica com negociações
para renovação das Conven-
ções Coletivas de Trabalho.

A principal vitória foi a mon-
tagem de um sindicato atuante,
genuinamente composto por Sín-
dicos e Síndicas, que tem ajuda-
do na organização e gestão em
condomínios residenciais, comer-
ciais e industriais no Estado.

Há 23 anos, o Sindicato tem
sido a voz dos Condomínios no
Estado. E tem atuado na defesa
intransigente dos direitos dos Con-
dôminos e dos Síndicos e Síndicas.

Nos dias atuais, os Condo-
mínios estão no centro das aten-
ções por causa do poderio eco-
nômico de seus moradores e da
concentração de muitas pessoas
em um espaço, o que tem chama-
do a atenção dos empresários.

Os desafios no setor são
imensos. Projetos de lei torna-
rão mais claras questões que en-
volvem a segurança, saúde e ou-
tros itens muito sensíveis aos

Com certeza,Com certeza,Com certeza,Com certeza,Com certeza,
novos desafiosnovos desafiosnovos desafiosnovos desafiosnovos desafios
surgirão nossurgirão nossurgirão nossurgirão nossurgirão nos
CondomíniosCondomíniosCondomíniosCondomíniosCondomínios
diante dos avançosdiante dos avançosdiante dos avançosdiante dos avançosdiante dos avanços
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moradores de Condo-
mínios. A sustentabi-
lidade também será
um tema ainda mais
recorrente diante das
mudanças climáticas.

Não resta a me-
nor dúvida que os
Condomínios exer-
cem um papel essen-
cial na sociedade. Ga-

rantem empregos diretos e in-
diretos. Viver em Condomíni-
os é conviver em comunidade.

O papel do Sindicond é ser
o maestro desta orquestra,
que está em busca de qualida-
de de vida e de segurança.

Com certeza, novos desafios
surgirão nos Condomínios diante
dos avanços tecnológicos, mas o
Sindicond sempre conta com o apoio
dos Síndicos e Condôminos para que
os obstáculos sejam superados.

QUEM SOMOS - Funda-
do no dia 23 de novembro de
1999, o Sindicond é o Sindicato
Patronal dos Condomínios de
Prédios e Edifícios Comerciais,
Industriais, Residenciais e Mis-
tos Intermunicipal do Estado de
São Paulo, representando 632
cidades, inclusive a Capital. Sob
sua representação estão mais 50
mil Condomínios de todas as mo-
dalidades, totalizando aproxima-
damente 9 milhões de famílias.

———
José Luiz Bregaida, admi-
nistrador de empresas e
presidente do Sindicond

Sindicond: 23 anos em
defesa dos Condomínios

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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No silêncio, encontramos tudo o que nos falta
Aldo Nunes

Somente com o si-
lêncio é que pode-
mos apreciar a

beleza do nosso mun-
do, vivenciando o nos-
so eu interno e, apren-
dendo que a vida é eter-
na e não passageira. Ele
mantém segredos que
ainda não estamos preparados
para utiliza-los. Porém, em prol da
vida, façamos um esforço para que
ela não deixe de ser eterna. Não
tenhamos medo da mudança:
"coisas boas se vão para que me-
lhores possam vir e, nas horas di-
fíceis, jamais abaixe a cabeça, por-
que a solução para o problema não
está no chão e sim na sua deter-
minação; as pedras que hoje nos
atrapalham a caminhada, ama-
nhã enfeitarão nossa estrada".

Alguém diria que isso que aci-
ma escrevi, é coisa de velho! Sim,
velho já estou e, muitos outros,
também já o estão. Porém, nem
por isso não deixamos de amar a
vida. Viver é um eterno aprender
e quem envelhece tem um maior
aprendizado e, por isso, pode cada
qual, dentro daquilo pelo qual pas-
sou, ensinar aquilo que aprendeu
por vivência. Ninguém pode ensi-
nar aquilo que ainda não apren-
deu. Essa é uma vantagem dos
velhos e, com certeza, a razão mo-
tivante que nos proporciona a
maior felicidade e termos espe-
rança de um futuro melhor.

"Desindexar" como diz Dio-
nísio da Silva em sua obra "De
onde vêm as palavras", editora
Mandarim, 3ª edição, pg. 85: "com
o prefixo 'des', que indica negação,
formou-se este verbo que designa
o contrário de indexar. A ação é
proposta por economistas sempre
que a indexação dá certo. Tão logo
também a desindexação demore a
mostrar resultados, volta-se à in-
dexação anterior. As duas ações
têm sido apresentadas como remé-
dios definitivos para acabar com a
inflação e outras deformações da
economia nacional. É uma varian-
te pobre da doutrina do eterno re-
torno, já defendida pelo célebre fi-
lósofo alemão Friedrich Nietzsche
(1844-1900), mas aplicada por

gente muito menos
ajuizada do que ele".

Na minha vivência
nas áreas econômicas,
contábeis, advocatícias,
professor e auditor fis-
cal da receita estadual,
muito aprendi e ainda
continuo aprendendo.
Desde muito cedo fui
ensinado pelos meus

pais que, para vencer na vida é
preciso estudar para adquirir mais
saber e o pratica-lo antes que o
tempo passe e nada realizemos. A
vida nos dá experiências que va-
mos acumulando e de outras que
ainda não tivemos, mas, que nos
darão maior experiência. Quando
nasci, o fim da II Grande Guerra
Mundial tinha ocorrido há dois
anos (1945) e o mundo atravessa-
va uma crise mundial, na qual os
países europeus hoje ditos ociden-
tais, acima da linha imaginária do
equador (círculo máximo da esfe-
ra terrestre, perpendicular ao eixo
que une os polos norte e sul e divi-
de a Terra em dois  hemisférios.
Essa é a minha teimosia na qual
acredito e na qual esse pessoal do
meu tempo têm muito para ensi-
nar, de uma forma mais pondera-
da, sem armas, sem ódio, sem guer-
ra... Não buzine, levante mais cedo;
caminhe diariamente e mastigue
bem seus alimentos, dependemos
da natureza e não ela de nós.

Atento aos noticiários jorna-
lísticos, especialmente os escritos
que podemos guardar, pesquisar
e rever para matar a saudade, a
história da nossa terra, do lugar
onde nascemos, onde moramos,
sepultamos nossos entes queridos,
amigos... somos as testemunhas
oculares da história, como no an-
tigo jargão utilizado no jornal do
rádio de então: "Boa noite ouvin-
tes! Aqui fala o seu repórter Esso,
testemunha ocular da história,
porta voz radiofônico dos reven-
dedores Esso com as últimas notí-
cias do Brasil e do mundo". Vejo
nos jornais escritos e televisivos,
especialmente para nossa região,
da exposição dos documentos da
"cápsula do tempo" guardados
numa cápsula de cobre e com os
devidos requisitos para não serem
violadas e conservadas intactas,

por alunos e professores da escola
em local especial do estabelecimen-
to, há 100 anos no educandário
piracicabano Escola Estadual Sud
Menucci, reconhecido como a mais
importante escola normal da mi-
nha querida Piracicaba/SP, e que
deveria ser aberta em setembro de
2022, o que foi cumprido em 07/
09/2022 com 600 objetos e docu-
mentos como: jornais, fotos, car-
tas, postais e materiais escolares
que mostram como era Piracicaba
e o Brasil em 1922, em solenidade
especial e cujas cópias,  foram re-
produzidas e está disposta no
Museu Prudente de Moraes em
Piracicaba/SP desde 15/11/2022
para quem quiser apreciar; tam-
bém ressalto que professores da
ESALQ - Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz, da USP -
Universidade de São Paulo, a mais
famosa da América Latina, nessa
minha terra natal, Piracicaba/SP,
buscando dados e anotações na
área do clima para a agricultura
no país, nos seus registros escola-
res e constatou a elevação da tem-
peratura ambiente para a nossa
região em 0,9C graus nesses últi-
mos cem anos e enviou esses da-
dos para revistas especializadas
nacionais e internacionais   cons-
tatados, para avaliação e conheci-
mento das organizações mundiais
dedicadas ao estudo do clima.

As nossas queridas cidades:
São Pedro, Águas de São Pedro,
Santa Maria da Serra, Charquea-
da, Brotas e Torrinha, integrantes
da Serra do Itaqueri, através dos
seus departamentos respectivos
bem que poderiam juntar esforços
para aproveitar suas áreas turís-
ticas e em contato com a ESALQ,
promover melhores entendimen-
tos para que nossa região tivesse
um reflorestamento planejado e
também de aproveitamento dos
nossos mananciais pois nossa re-
gião, precisa muito manter água
potável e medicinais. Tudo nos

indica que no nosso futuro breve
esse líquido necessário à vida será
deficitário. Por outro lado, tam-
bém chamo a atenção para que
consigamos pelo menos uma esta-
ção climática em cima da Serra do
Itaqueri da nossa região, para que
possamos ter melhores informa-
ções sobre o clima. Já parabenizei
o SAAESP por ter montado um
serviço de medição da quantida-
de de chuvas caída em nosso mu-
nicípio e agora se juntamos mais
municípios, poderemos expandir
essa analise do clima e também
conseguir um Observatório As-
tronômico. Piracicaba teve o dele
desmontado e a sociedade sírio-
libanesa de lá pode nos dar infor-
mações sobre ele e nos brindar
com informações necessárias e
talvez até instrumentais. Coloco-
me a disposição se as autorida-
des municipais se interessarem.

Como curioso em astrologia e
astronomia sob as quais possuo
uma boa biblioteca, estando nossa
região sob a Lua-Minguante até o
dia 23/11 às 19h58, estaremos com
menos reflexo da Lua para a Ter-
ra e, portanto, com menor lumi-
nosidade do Sol. Seria pouca sua
influência gravitacional em nossos
lagos, rios e mares e os ventos po-
derão vaguear a grandes alturas e
provocar encontros de nuvens
densas com raios e tempestades.
Estamos na estação Primavera,
período de floradas das árvores,
arbustos e sementes para replan-
tio, ventos e chuvas com granizos
causam estrago danoso para elas,
comprometendo as colheitas do
verão, se não tivermos a necessá-
ria proteção. Nossos reservatóri-
os não estão dentro das reservas
necessárias. Daí não desperdice-
mos água e não deixemos de
olhar para o céu, ele nos mostra-
rá o caminho a seguir. Bom do-
mingo a todos e silenciem o ne-
cessário para que encontremos o
que nos falta, o silêncio é de ouro.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com



INCOMODADO
É evidente que o PT não vai

admitir, contudo, essa atmos-
fera nublada que envolve a atu-
al política brasileira, não agra-
da. O ideal seria céu totalmente
azul, com preocupação única
para uma posse tranquila dia 1
de janeiro. É verdade que o exa-
gero de fake news complica, po-
rém, a todo instante aparece
notícia polêmica. Se por um lado
é preciso virar a página, por ou-
tro, a verdade é que as informa-
ções oficiosas ou não, ganham
destaques. O PT não quer saber
de blá-bla-bá, a oposição não se

confirma com o último processo
eleitoral no seu todo, mas um
ponto final é indispensável, cus-
te o que custar. Contudo, um
ponto final que mostre um fim
inquestionável. Afinal, o que não
falta no Brasil de hoje, é misté-
rio, dúvida e desconfiança.

PONTO FINAL
Erasmo Carlos, o eterno

amigo do rei Roberto Carlos,
faleceu aos 81 anos. A dupla
mudou completamente os ru-
mos da música brasileira com
a revolucionária Jovem Guar-
da. Notável e inesquecível.

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 23 de novembro de 2022 A3

ICMS EICMS EICMS EICMS EICMS EDUCACIONALDUCACIONALDUCACIONALDUCACIONALDUCACIONAL

Bebel: "A lei aprovada pela
Alesp aprofunda desigualdade"
Para Bebel, os próprios percentuais de distribuição são também questionáveis

Para a deputada estadual
Professora Bebel (PT), que tam-
bém é presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo) a aprovação do projeto de
lei 424/2022, do Executivo Esta-
dual, em cumprimento ao que
determina a Emenda Constitu-
cional 108/2020, que determina
a Emenda Constitucional 108/
2020, pela Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, apro-
funda ainda mais a desigualda-
de. A propositura estabelece cri-
térios de distribuição da cota
municipal do Imposto sobre Ope-
rações Relativas à Circulação de
Mercadorias e sobre Prestações
de Serviços de Transporte Inte-
restadual e Intermunicipal e de
Comunicação (ICMS) e discipli-
na a disponibilização de dados
contábeis pelos entes federados,
para tratar do planejamento na
ordem social e para dispor sobre
o Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais
da Educação (FUNDEB) e foi à
apreciação no último dia oito.

Bebel, que se empenhou com
todas as suas forças, participan-
do de campanhas nacionais e cri-

Divulgação

Bebel diz que a lei aprovada na Alesp atrela a distribuição dos
recursos do ICMS a resultados de avaliações de rendimento escolar

ando o Fórum Estadual pelo
FUNDEB permanente criado em
2019 na ALESP, diz que  "a lei
aprovada na ALESP não nos con-
templa totalmente, pois atrela a
distribuição dos recursos do
ICMS - no que se refere à compo-
sição do FUNDEB - a resultados
de avaliações de rendimento es-
colar, o que tende a aprofundar,
e não corrigir, as desigualdades,
pois municípios que apresentem
melhores resultados receberão
percentuais maiores, sem levar
em consideração diferentes fato-
res que interferem nesses resul-
tados, inclusive deficiências de
infraestrutura, políticas educa-
cionais e pouca valorização dos
profissionais da educação".

Para Bebel, os próprios per-
centuais de distribuição são tam-
bém questionáveis, ao reduzir o
peso do critério populacional e au-
mentar o de itens como valor adi-
cionado e receita tributária pró-
pria, privilegiando municípios
com maior atividade econômica
e, portanto, arrecadação. "Assim,
aumentam-se as desigualdades.
Defendemos educação pública,
gratuita, laica, inclusiva, de qua-
lidade para todas e todos. Por isso,
participamos ativamente da ela-

boração e lutamos pela aprovação
do Plano Estadual de Educação
(PEE), que hoje se tornou prati-
camente letra morta, abandona-
do pelos governos estaduais que
se sucedem desde 2016. As res-
postas para os problemas da edu-

cação paulista estão no PEE e de-
vem ser aplicadas, para financi-
amento, gestão democrática,
qualidade, valorização dos pro-
fissionais da educação e garan-
tia dos direitos educacionais para
toda a população", defende.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) prestigiou, na última
sexta-feira (18), o evento “Avis-
tar de Portas Abertas” promovi-
do pela Avistar (Associação de
Atendimento à Pessoa com Defi-
ciência Visual de Piracicaba). O
parlamentar foi a convite da pre-
sidente, Maria José Belloni Felipe.

A ação teve como objetivo apre-
sentar à sociedade os serviços rea-
lizados pela instituição no atendi-
mento a deficientes visuais de Pi-
racicaba e região. Foram três dias
de feira com artesanato em temas
natalinos e com atendimento de
massoterapia, com os usuários da
Avistar (Associação de Atendimen-
to à Pessoa com Deficiência Visual
de Piracicaba) que foram capa-
citados pela entidade para atua-
rem nesse segmento de mercado.

Essa foi a primeira visita do
vereador à instituição, que é uma
das 17 entidades participantes da
Campanha #DiadeDoar, que será
realizada do dia 29 de novembro
ao dia 10 de dezembro, em Piraci-
caba. A campanha, que acontece
em 85 países, aqui, será batizada
de #DoaPira, e tem o apoio de Jo-
sef Borges, do Fundo Social de So-
lidariedade de Piracicaba (Fussp)
e da Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba (Acipi).

“Essa instituição exerce um
papel fundamental na inclusão so-
cial das pessoas cegas e com baixa
visão. Gostei muito de conhecer o
trabalho da equipe e conversar
com os usuários e aprender com
eles. E também de saber que a do-
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Vereador prestigia evento
voltado a deficientes visuais

Entidade é uma das participantes da campanha #DiadeDoar #DoaPira
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ação dos piracicabanos no #Doa-
Pira vai contribuir com esse pro-
jeto, que é essencial para Piraci-
caba e região, pois muitas pessoas
com deficiência visual das cidades
vizinhas vêm para o atendimen-
to na Avistar”, afirmou Josef.

A presidente da entidade res-
saltou que a instituição desenvol-
ve trabalho com crianças cegas e
com adultos que perdem a visão.
“Aqui o ensino do braile (ensino
da escrita para pessoas cegas e de
baixa visão) a mobilidade com se-
gurança e capacitação para o mer-
cado de trabalho. Contamos com
doações para manter o trabalho e
um apoio da Prefeitura por meio
da Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads). Temos, inclusive
usuários que se tornaram profes-
sores aqui na instituição”, comen-
tou Maria José Belloni Felipe.

No evento, o vereador, que
também é fisioterapeuta e quiro-
praxista, conheceu os massotera-
peutas Rodolfo Augusto Gomes,
Josiane de Oliveira Xavier e Eder
Alves de Oliveira. Eles contaram
sobre a rotina de trabalho e do
atendimento que realizam em
suas casas e na entidade. “As pes-
soas cegas desenvolvem mais o
tato e, com isso, conseguem fazer
uma massagem terapêutica efi-
caz. Essa é uma profissão impor-
tante porque auxilia a saúde e o
bem-estar das pessoas. Eles estão
de parabéns pela formação pro-
fissional e pela dedicação”, afir-
mou o vereador Josef Borges.

O vereador  Pedro  Kawi
(PSDB) participou da sole-
n idade de aber tura da X
Copa CCP/Liceu de Judô,
neste sábado (19). A Copa
aconteceu no Ginásio Poli-
esportivo do Clube de Cam-
po de Piracicaba e faz parte
da programação da Federa-
ção Paulista de Judô (FPJ).

A competição contou com a
participação de judocas da
cidade de Piracicaba e re-
gião. “O CCP e o Liceu atra-
vés da X Copa de Judô fo-
mentam o esporte, a convi-
vência e a disciplina, for-
talecendo a formação dos
nossos jovens, crianças e
adultos”, disse Kawai.

X COPA CCP/LICEU DE JUDÔ
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A equipe multiprofissional da
UTI Neonatal da Santa Casa de
Piracicaba realiza no dia 26, das
8h30 às 11h30, na área de lazer
do Hospital, o 6º Encontro de
Prematuros e Familiares. Todos
os pacientes que ficaram interna-
dos na UTI Neonatal e seus pais
e/ ou responsáveis estão convida-
dos para prestigiar o evento que
será recheado de acolhimento,
muita diversão com o grupo Plan-
tadores da Alegria, brinquedos e,
claro, um delicioso brunch. Para
participar, o familiar deve confir-
mar presença até 24 de novem-
bro, das 8h às 16h30 pelos telefo-
nes 19 3417-5895 ou 3417-5008.

O evento, organizado pela
equipe da UTI Neonatal, grupo
de escuta Filhos Valentes da San-
ta Casa e Departamento de Pedi-
atria e Neonatologia da Santa
Casa, tem o patrocínio do Mika
Presentes, Valter Água e Gás, Pai-
vacin, Refrigeração Cláudio, Óti-
ca Ideal, Fortrac e MP Hospitalar.

“A proposta do Encontro, que
chega a sua sexta edição, é pro-
mover a integração entre equipe
multiprofissional, familiares e cri-
anças que passaram pela Unida-
de. Os laços que nos unem são
muito fortes e rever essas crian-
ças saudáveis, dando continuida-
de à vida, nos dá força para conti-
nuarmos nos aperfeiçoando para
garantir uma assistência cada vez
mais moderna, resolutiva e huma-
nizada”, disse a enfermeira coor-
denadora da UTI Neonatal da San-
ta Casa, Maiby Marocco Parazzi.

De acordo com ela, “nos últi-
mos dois anos, com a pandemia e
a restrição do tempo nas UTIs,
tivemos um personagem que mar-
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Santa Casa realiza encontro de prematuros e familiares
Divulgação

Encontro reúne equipe multiprofissional, familiares e crianças que foram internadas na UTI Neo

cou muito a maioria dos pais e
mães: o polvo de crochê, utiliza-
do há anos na nossa UTI Neo. A
figura desse objeto foi muito evi-
denciada nas altas dos bebês, que
é quando eles levam o polvinho para
casa. Muitos pais e mães diziam que
‘os polvos foram importantes, pois
faziam companhia para seu fi-
lho quando eles não podiam es-
tar presentes devido à pande-
mia’. Essas reações marcaram
toda a equipe”, salienta Maiby.

Como novembro é o mês da
prematuridade, simbolizado pela
cor roxa, além do encontro have-
rá mini palestras publicadas nas
redes sociais da Santa Casa de Pi-
racicaba (Facebook e Instagram)

de diversos assuntos e com vári-
os profissionais. Além disso, se-
rão publicados posts com frases
de mamães que estão vivencian-
do a prematuridade de seus fi-
lhos na UTI Neo e o passo a pas-
so da evolução de cada um.

A UTI Neonatal da Santa Casa
atende cerca de 20 recém-nascidos
prematuros e patológicos que per-
manecem em média 13 dias inter-
nados, o que representa uma taxa
de ocupação superior a 80%. “São
crianças de zero a 28 dias de vida
que podem apresentar prematuri-
dade, extremo baixo peso, descon-
forto respiratório, síndrome de as-
piração de mecônio, anoxia neona-
tal e hipoglicemia, entre outras

complicações, lembrando que a in-
ternação hospitalar do bebê prema-
turo pode ser de até três meses ou
mais, explica o pediatra neonato-
logista, Antonio Ananias Filho.

A UTI Neo é equipada e apa-
relhada com equipamentos de
ponta e, além de toda tecnologia
e equipe especializada em assis-
tência intensivista, a Unidade tem
como diferencial, programas vol-
tados à humanização da assistên-
cia. “Temos os projetos Mãe Can-
guru e Filhos Valentes e não pode-
mos deixar de citar o projeto Pol-
vo, que oferece ao bebê polvos con-
feccionados em crochê e material
antialérgico com o intuito de acal-
má-lo”, salienta a coordenadora.
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Guardas-civis passam por capacitação
O efetivo do Grupamento da

Patrulha Rural e dois GCs partici-
param de capacitações neste fim de
semana. O Grupamento participou
de capacitação de primeiros socor-
ros, com foco no primeiro atendi-
mento. Os GCs Mazzi e Furlan
participaram do 1º Seminário In-
ternacional de Sobrevivência Ur-
bana do Kalah Combat System.

A capacitação de primeiros
socorros foi ministrada pelo Nú-
cleo de Educação em Urgência
(NEU) do Samu e discorreu sobre
ressuscitação cardiopulmonar
(massagem cardíaca), engasgo,
trauma e picadas de animais peço-
nhentos, além de falar sobre as
funcionalidades de diferentes ser-
viços como do Corpo de Bombei-

ros, Samu e Concessionárias de Es-
tradas. Curso foi ministrado na
Sede da Guarda Civil no sábado,
das 8h às 17h, e terá continuida-
de no próximo sábado, 26/11.

Já o Seminário Internacional
aconteceu no Centro de Treina-
mento Brazilian Combat, no Bair-
ro Alto, no sábado, 19, e no domin-
go, 20, e reuniu guardas-civis de
Piracicaba, Capivari e São Paulo;
policiais militares, civis, penais e
federais para aprenderem sobre o
Kalah Combat System. O seminá-
rio foi ministrado pelo instrutor-
chefe e criador do Sistema, o isra-
elense Idan Abolnik. Intenção é
que os GCs participantes multipli-
quem os conhecimentos para ou-
tros membros da Corporação. Instrutor-chefe explica a forma correta de realizar os movimentos SRB

Divulgação
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Secretaria de Saúde recebe
17.800 fraldas geriátricas
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Menino atropelado ganha
festa surpresa da Ortopedia
Rafael foi atropelado ao atravessar a rua de sua casa no dia 16,
e segue internado na Pediatria; no dia 21, completou nove anos

Rafael completou nove anos dia 21
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A equipe da Ortopedia da
Santa Casa de Piracicaba pre-
parou uma festa surpresa para
o paciente Rafael dos Reis Fa-
gundes, que nesta segunda-fei-
ra, 21, completou nove anos de
idade.  Ele está internado na
Pediatria Menino Jesus da Ins-
tituição e se recupera de um
atropelamento ocorrido no últi-
mo dia 16, quando, ao atraves-
sar a rua foi pego por um carro
e fraturou a perna esquerda.

A ideia de fazer uma festa
surpresa foi da técnica de en-
fermagem Ailma Silva. "Na pri-
meira vez que o Rafael desceu à
Ortopedia para fazer o curativo
e viu como estava sua perna, ele
chorou e isso me marcou de-
mais. Como ele precisou colocar
um fixador externo, conversa-
mos bastante para acalmá-lo e
durante o bate-papo ele nos dis-
se que amava futebol e carrinho
de controle remoto e que faria 9
anos internado no hospital", dis-
se Ailma, que teve a ideia de pre-
senteá-lo com um carrinho e um

álbum com todas as figurinhas
da Copa do Mundo do Qatar.

"Depois comentei com a
equipe sobre minha ideia e o pes-
soal rateou ainda a compra de
um bolo personalizado e a ca-
misa da seleção brasileira, bexi-
gas e refrigerante", salientou.

Assim que Rafael chegou à
Ortopedia para fazer o curativo se
deparou com uma sala toda enfei-
tada e seu nome no topo do bolo.
Com direito a parabéns recheado e
muita alegria, Rafael, acompanha-
do do irmão mais velho, Gabriel,
comemorou o aniversário e a vida
com toda equipe da Unidade.

"Estou muito feliz. Fiquei
emocionado. Adorei tudo, o álbum
com as figurinhas e a caixa perso-
nalizada com meu nome, o carri-
nho de controle, a camisa de fute-
bol, o bolo, a festa", disse Rafael.

A torcida agora é para que
Rafael se recupere o mais rápido
possível; até lá, os jogos da Copa
do Mundo do Qatar, na Pedia-
tria, estão garantidos vestindo o
'manto' da Seleção Brasileira.

Na tarde de segunda-feira, 21,
a Secretaria de Saúde, por meio
do Cerest (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador), rece-
beu a doação de 17.800 fraldas.
A doação veio de três empresas
da cidade que foram multadas
após constatação de irregularida-
de quanto à saúde do trabalha-
dor em seu ambiente de trabalho
na área da construção civil. As fis-
calizações aconteceram neste ano.

Conforme explica Clarice
Bragantini, coordenadora do
Cerest Piracicaba, a “multa so-
cial” às empresas vem para aju-
dar no atendimento à popula-
ção. “Conversamos com a supe-
rintendência de urgência e emer-
gência da Secretaria e vimos a
necessidade da doação de fral-
das adulto e geriátricas para as
unidades de pronto atendimen-
to. Com o recebimento das fral-
das, começaremos de imediato

Fraldas foram doadas ao Cerest e serão utilizadas junto às UPAs

Justino Lucente

a entrega para as unidades que
precisam deste material”, disse.

CEREST – O Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador
atua para evitar acidentes por meio
da Vigilância dos Acidentes de Tra-
balho. Realiza, ainda, o acolhimento
aos trabalhadores portadores de
doenças profissionais encaminha-
dos pelo SUS ou sindicatos; além
disso, também realiza atividades
educativas, de pesquisa/inter-
venção, palestras e educação per-
manente em Saúde do Trabalha-
dor para Unidades do SUS e so-
ciedade em geral, sempre envol-
vendo os sindicatos de trabalha-
dores, empresas, universidades
e outros centros de capacitação.

As denúncias de situação de ir-
regularidades quanto à saúde do tra-
balhador podem ser feitas do SIP 156.
O Cerest fica na rua do Trabalho,
634, Vila Independência. Informa-
ções pelo (19) 3437-7800 (opção 4).

Cerca de 250 pessoas partici-
param da ação comunitária reali-
zada no sábado, dia 19, em Anhu-
mas. evento atraiu a população
do bairro rural na Escola Esta-
dual Felipe Cardoso. A realização
foi do Cras (Centro de Referência
de Assistência Social) Novo Hori-
zonte e Equipe Volante da Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

A abertura do evento con-
tou com apresentação cultural
de crianças e adolescentes do
Case Parque dos Sabiás, em co-
reografia de Maculelê. Enquan-
to as crianças se divertiram nos
brinquedos infláveis, cama elás-
tica e pintura facial, as famílias
buscaram orientações sobre os
serviços públicos e participaram
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Ação comunitária reuniu
cerca de 250 pessoas

Divulgação

Evento foi realizado pela Smads, na Escola Estadual Felipe Cardoso

da oficina de artesanato, realiza-
da pela voluntária Cida Bertaia.

A secretária da Smads, Eucli-
dia Fioravante, participou do even-
to e falou sobre a atuação da rede
socioassistencial nas ações comu-
nitárias. “Este é um trabalho de
extrema importância para as fa-
mílias. Além de buscar o fortaleci-
mento dos vínculos comunitários,
a ação permite o acesso facilitado
aos serviços públicos, disponibili-
zados para a população”, disse.

Durante a ação, as famílias
também aproveitaram para atuali-
zar o Cadastro Único e fazer testes
rápidos realizados pelo Caphiv (Cen-
tro de Apoio aos Portadores do HIV/
AIDS e Hepatites Virais) e básicos de
saúde, com profissionais da Uni-
dade Saúde da Família do bairro.

A Prefeitura de Piracicaba
iniciou ontem, 22, força-tarefa de
limpeza de curso de águas pluvi-
ais na comunidade Pereirinha, no
bairro São Jorge, por meio das
secretarias de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema), de Obras (Se-
mob) e Defesa Civil. A ação inte-
gra a Semana Estadual de Com-
bate ao Mosquito Aedes Aegypti.

Segundo Fernando Oliveira
da Cruz, responsável pela divi-
são de Resíduos Sólidos da Se-
dema, o foco da limpeza é elimi-
nar possíveis criadouros do mos-
quito Aedes Aegypti – causador
da dengue, zika e chikungunya
– e também evitar o aparecimen-
to de animais peçonhentos como
escorpiões, cobras e aranhas.

“Esta atividade vai percorrer
toda a comunidade pelos próximos
dez dias. A remoção dos inserví-
veis e dos entulhos encontrados
nesta região é complexa devido ao
espaço que as máquinas têm para
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Força-tarefa realiza limpeza de curso d’água na Pereirinha

Objetivo é retirar o acúmulo de entulho, lixo e demais
resíduos, que ocasionam no empoçamento da água,
se tornando criadouro para o mosquito Aedes Aegypti
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fazer o serviço, por isso, estamos
com uma escavadeira para o tra-
balho mais pesado e uma minies-
cavadeira bobcat para entrar nos
lugares mais difíceis. A limpeza aju-
da a acabar com a água empoçada,
evitando a proliferação do Aedes
Aegypti. Já retiramos lixo, entulho
e até móveis do curso d’água, que
corta a comunidade Pereirinha
em toda sua extensão”, explica.

Em Piracicaba, a Semana Esta-
dual de Combate a Dengue é orga-
nizada pela Secretaria Municipal de
Saúde, por meio do PMCA (Progra-
ma Municipal de Combate ao Ae-
des), vinculado ao CCZ (Centro de
Controle de Zoonoses). As ações se-
guem até o próximo sábado, 26/11.

PREVENÇÃO – O enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti
é uma tarefa contínua e coletiva.
As principais medidas de preven-
ção são: deixar a caixa d’água bem
fechada e realizar a limpeza regu-
larmente; retirar dos quintais ob-

jetos que acumulam água; cuidar
do lixo, mantendo materiais para
reciclagem em saco fechado e em
local coberto; eliminar pratos de

vaso de planta ou usar um prati-
nho que seja mais bem ajustado ao
vaso; descartar pneus usados em
postos de coleta da Prefeitura.
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Câmara terá palestras sobre
prevenção a câncer e diabetes

A prevenção ao câncer de
próstata e ao diabetes ganham
um importante aliado neste ano:
é a Campanha Novembro Azul
“Um Olhar Azul para Vida” que,
na manhã de amanhã, 24, pro-
move no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges” palestras e ori-
entações sobre cuidados com a
saúde. Promovida pelo gabinete
do vereador Pedro Kawai (PSDB),
com base no decreto legislativo
35/2016, a atividade será volta-
da exclusivamente aos servido-
res do Legislativo municipal.

“Os cuidados com a saúde
tem sempre melhores resultados
quando se trabalha a prevenção.
Essa é a grande preocupação do
evento, conscientizar a todos so-
bre a importância dos exames

preventivos periódicos, tanto
para o câncer de próstata quanto
para o diabetes”, disse Kawai.

A primeira palestra do dia, com
início previsto para as 9 horas, será
ministrada pela médica urologista
do IUP (Instituto de Urologia de
Piracicaba), Lia Yumi Ikari, que
falará sobre a prevenção ao câncer
de próstata. Na sequência, a far-
macêutica Jussara Cristina Teixei-
ra Bueno, da Associação Amigos
do Diabetes, palestrará sobre for-
mas se prevenir a doença que afeta
as taxas de glicose no organismo.

Além das palestras, também
serão ofertados aos servidores tes-
tes de glicemia, aferição de pres-
são arterial e orientações sobre a
coleta de PSA (Antígeno Específi-
co da Próstata, na sigla em inglês).
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Prefeitura vai solicitar laudo geológico sobre a pedreira
A Prefeitura, por meio da De-

fesa Civil e Secretaria Municipal de
Obras (Semob), com auxílio do Cor-
po de Bombeiros, realizou vistoria
na pedreira do Bongue, na manhã
de ontem, 22. A equipe identificou
o deslocamento de uma pedra de
1,5 metro de diâmetro, que se de-
sagregou do maciço da pedreira na
noite de segunda-feira, 21. Frag-
mentos chegaram à avenida Jaime
Pereira e, como medida de seguran-
ça, a via segue com duas faixas in-
terditadas, sentido bairro-Centro.

De acordo com Luciano Ce-
lêncio, engenheiro da Semob, a
Prefeitura vai solicitar um lau-
do técnico geológico especializa-
do em rocha sedimentar para
avaliar a situação na pedreira.
“É uma medida preventiva para

saber se ela se encontra estável
ou se necessita de algum reparo.
Vamos aguardar a opinião de um
profissional para definir como
proceder”, ressaltou Celêncio.

TRÂNSITO – Até que seja
atestada a segurança da pedrei-
ra, a Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transporte
(Semuttran) vai manter duas fai-
xas da avenida, sentido bairro-
Centro, interditadas. As faixas no
sentido centro-bairro estão sen-
do compartilhadas em duplo sen-
tido. O local está sinalizado, com
o trânsito fluindo sem interrup-
ções. A Prefeitura pede a compre-
ensão dos motoristas e sugere
que utilizem, se possível, rotas al-
ternativas, principalmente em ho-
rários de pico. Uma das rotas é

pela Ponte do Caixão, que dá aces-
so à avenida Cristóvão Colombo.

REFORÇADA – Em feve-
reiro deste ano, a Prefeitura con-
cluiu a ampliação e o reforço das

barreiras de contenção da pedrei-
ra do Bongue, na avenida Jaime
Pereira. O anteparo metálico foi
refeito, telas trocadas e mais 250
m de barreiras adicionadas.
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Vestibular está com inscrições abertas para 23 cursos
Estão abertas as inscrições

para o Vestibular 2023 da Uni-
mep (Universidade Metodista de
Piracicaba). São 23 cursos de
graduação oferecidos nas unida-
des Taquaral (em Piracicaba) e
Lins. As inscrições são gratuitas.

 No campus Taquaral, os
cursos de graduação oferecidos
são: Administração, Arquitetura
e Urbanismo, Biomedicina, Ciên-
cias Contábeis, Direito, Educação
Física (bacharelado), Enferma-
gem, Engenharia de Produção,
Farmácia, Fisioterapia, Forma-

ção Pedagógica em Matemática,
Medicina Veterinária, Negócios
Internacionais, Nutrição, Peda-
gogia, Psicologia, Publicidade e
Propaganda, Sistemas de Infor-
mação e os cursos tecnólogos de
Gastronomia, Gestão de Recursos
Humanos e Logística. Todas as gra-
duações são no período noturno.

Já no campus Lins, os estu-
dantes podem ingressar nos cur-
sos de Direito e Odontologia (am-
bos no período noturno). As ins-
crições são gratuitas e podem ser
feitas diretamente nesse portal ht-

tps://www.redemetodista.edu.br/
graduacao-presencial-unimep/ e,
também, na Central de Atendimen-
to ao Calouro (CAC) dos campi.

PROVA - A prova de reda-
ção ocorre no formato presencial
e pode ser realizada no período de
240 minutos (4 horas). Os candi-
datos também podem se inscrever
para o Vestibular 2023 da Unimep
com a nota do Enem (Exame Na-
cional do Ensino Médio), sem a
realização da prova de redação.

INFORMAÇÕES - Mais in-
formações sobre o Vestibular Uni-

mep 2023 podem ser obtidas na
Central de Atendimento ao Calou-
ro (CAC), unidades Taquaral e
Lins. O atendimento na CAC (chat
e presencial) ocorre de segunda a
sexta-feira, das 8h30 às 18h30, e
aos sábados, das 8h45 às 15h. O
contato pelo whatsapp é (19) 9.9187-
5525; via fone fixo é (19) 3124-1340
e e-mail: cac.iep@unimep.br.

SERVIÇO
Vestibular Unimep 2023: inscri-
ções abertas e gratuitas. Infor-
mações no site: unimep.edu.br.

Avenida Jaime Pereira tem duas faixas interditadas com sinalização

Divulgação
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Câmara abre licitação para a
construção de muro de arrimo
Muro de arrimo que sustenta a rampa de acesso ao prédio principal apresenta problemas
estruturais; obra será em etapas para garantir acessibilidade durante a intervenção
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Viajando na Leitura já distribuiu mais de mil

Fotos: Divulgação

Interesse dos visitantes da geladeira
e demonstra o êxito da iniciativa Diretorias da APL e do IHGP com todos os esforços na promoção do livro

Livros para todas as idades

O projeto Viajando na Lei-
tura, uma iniciativa do Insti-
tuto Histórico e Geográfico de
Piracicaba (IHGP) e Academia
Piracicabana de Letras (APL),
completou no dia 17 de novem-
bro um mês e já distribuiu nos
terminais de ônibus 1.351 li-
vros e dezenas de revistas.

Esta iniciativa, que tem
como objetivo promover e in-
centivar a leitura junto aos
usuários do sistema de trans-

porte coletivo de Piracicaba,
instalou três geladeiras literá-
rias, localizadas no Terminal
de Integração Central (TCI),
Terminal Vila Sônia (TVS) e
Terminal Piracicamirim (TPI).
Também incluiu um ônibus te-
mático envelopado, 12 painéis
em pontos de ônibus, quatro ba-
ckbus, três banners e banner
digital no Wi-Fi de 35 veículos.

O material de divulgação,
que homenageia o piracicaba-

no Thales Castanho de Andra-
de, conta com QRCodes para
que os passageiros possam
acessar livros digitais através
de celulares ou computadores.

Os livros distribuídos nas ge-
ladeiras foram doados por pesso-
as físicas e jurídicas, que apoiam
a iniciativa e acreditam que atra-
vés dos livros as pessoas possam
literalmente viajar nas histórias
e conteúdos disponibilizados.

Com apoio do Rotary, Pre-

feitura do Município de Piraci-
caba e Transporte Urbano Pi-
racicaba (Tupi) e patrocínio do
Instituto Pecege e Colégio Obje-
tivo, o Viajando na Leitura
continua até janeiro de 2023.

Doação de livros - a popu-
lação poderá participar do pro-
jeto através da doação de li-
vros. Maiores informações po-
dem ser obtidas no Instituto
Histórico e Geográfico de Piraci-
caba pelo telefone 19-3434-8811.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba publicou, na última
quinta-feira (17), o edital do pre-
gão presencial para contratação
de empresa de engenharia para
prestação de serviço de reforma
em muro de arrimo, com imper-
meabilização de laje de cobertu-
ra. O serviço será executado na
rampa de acesso ao prédio prin-
cipal, com um investimento total
previsto de R$ 350,8 mil. O pre-
gão será realizado no próximo
dia 30 de novembro, às 9 horas,
na Sala de Reuniões do segundo
andar do prédio anexo da Casa.

De acordo com o Edital nº 26/
2022, a contratação é necessária
porque o muro de arrimo exis-
tente no local tem apresentado
fissuras, trincas e rachaduras na
estrutura, em virtude de sobre-
carga, além de degradação do
sistema de impermeabilização.

De acordo com a chefe do
Departamento Administrativo e
de Documentação, Milena Petro-
celli Furlan Dionísio, o muro de
arrimo foi construído no início da
década de 90 para que o espaço no
subsolo do prédio principal pudes-
se ser usado como garagem de ve-
ículos. No entanto, o muro de ar-

rimo há alguns anos vem apresen-
tando infiltrações. O problema che-
gou ao limite e o muro precisou
ser escorado. O espaço do subsolo
atualmente está desativado.

O novo muro vai sustentar a
rampa de acesso ao prédio princi-
pal. Como se trata da única entra-
da acessível a pessoas com defici-
ência e problemas de mobilidade,
a obra terá que ser feita em eta-
pas. Na primeira, um dos portões
da fachada será desativado e,
quando estiver concluído, o tra-
balho será iniciado com o fecha-
mento do outro portão. Depois dis-
so, o muro será totalmente imper-
meabilizado para evitar novas in-
filtrações. A previsão é que o ser-
viço tenha duração de sete meses.

O espaço no subsolo deverá
ser utilizado para guardar equi-
pamentos e materiais de manuten-
ção. A ideia, após os trâmites da
licitação, é iniciar a obra na pri-
meira quinzena de dezembro.
"Queremos aproveitar o período de
recesso parlamentar para adian-
tar ao máximo a obra para quan-
do forem reiniciados os trabalhos
da Casa", afirmou a chefe do de-
partamento. No recesso parlamen-
tar, as sessões ordinárias não acon-

Fabrice Desmonts

Contratação é necessária porque o muro de arrimo existente no
local tem apresentado fissuras, trincas e rachaduras na estrutura

tecem, no período de 16 de dezem-
bro de 2022 a 31 de janeiro de
2023, mas os gabinetes dos verea-
dores e setores administrativos da
Câmara mantêm o atendimento.

LICITAÇÃO - A concor-
rência será do tipo menor va-
lor, sob o regime de empreita-
da por preço unitário. Poderão
participar do pregão as empre-
sas que desempenhem ativida-
de pertinente e compatível com
o objeto, que atenderem às exi-

gências do edital e apresentem
a documentação requerida.

Na data prevista para o pre-
gão, as concorrentes deverão apre-
sentar os envelopes com a proposta
de preço e a documentação. O prazo
para execução do serviço é de sete
meses e deverão ser iniciados em até
15 dias após a assinatura do con-
trato. A execução será acompanha-
da e fiscalizada por um servidor
do Departamento Administrativo
e de Documentação designado.

2ª Festa Cultural

Professores e auxiliares organizaram salas interativas
no qual as famílias e comunidade pudessem vivenciar
o que as crianças vivem conosco
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Willian Barbato

O evento teve como intenci-
onalidade partilhar experiências
e vivências realizadas no decor-
rer desse ano, e no projeto da
escola “As Sutilezas do Cotidia-
no: Um currículo que emerge da
vida” acreditamos que cada in-
tegrante de um grupo traz, con-
sigo, uma experiência cultural,
social, emocional diversificada,
seja ele um bebê, uma criança
pequena ou um professor. Por-
tanto, quando se encontram em
um mesmo espaço essas pessoas
e suas experiências, há necessi-
dade de tempo para transformar
esse espaço em um ambiente onde
ocorra o encontro e a constru-
ção de uma vida em comum. No
decorrer do ano os professores
estruturaram o cotidiano com
organização dos espaços, pensa-
ram nas materialidades e mate-
riais, pensaram no tempo e ofere-
ceram diversas possibilidades
para os bebês, crianças bem pe-
quenas e crianças pequenas viven-
ciarem, tanto no coletivo quanto
individual e estabelecendo as re-
lações entre adultos e crianças.

Partindo desta ideia os pro-
fessores e auxiliares organizaram

salas interativas no qual as famí-
lias e comunidade pudessem vi-
venciar, sentir, experimentar o
que as crianças vivem conosco co-
tidianamente. Contamos com al-
gumas apresentações e parcerias,
houve uma belíssima apresenta-
ção da professora de dança do
ventre Patricia Ortolani, do dan-
çarino e professor de ritmos Ro-
dolfo Felipe; houve também uma
feira de artesanato com a partici-
pação de: Artes by Meire, Melis-
sa saboaria artesanal por Jana
Dorta e Alexandra Sansaloni La-
ços & Cia; e também os alunos
do Instituto Embelleze oferecen-
do serviços gratuito de manicu-
re e corte de cabelo masculino.

Quero deixar minha alegria
e gratidão a todo coletivo da Es-
cola Municipal Profª Nair Libar-
di, pois é preciso amor para po-
der pulsar, dedicação, compro-
metimento e engajamento sem
eles esse evento seria impossível
de acontecer. “Escola é sobretu-
do gente, Gente que trabalha,
que estuda, que alegra, se co-
nhece, se estima” Paulo Freire.

———
Willian Barbato, dire-
tor da Escola Municipal
Profª Nair Libardi.
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Transporte terá horário especial em dias de jogos do Brasil
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), realiza
operação especial de transporte
público na cidade nos dias em que
o Brasil jogar na Copa do Mundo.
Sempre a partir de uma hora e meia
antes do início dos jogos da Sele-
ção Brasileira, será ampliado o nú-
mero de ônibus em circulação no

município, portanto, mais viagens
acontecerão. Essa operação já
acontece nos horários de pico.

Nos dias em que os jogos do
Brasil na Copa iniciarem às 13h, a
frota extra começa a circular às
11h30. Nos dias em que os jogos tive-
rem início às 16h, os ônibus adicio-
nais passam a fazer viagens às 14h30.

Nessa operação especial, se-
rão ao todo 165 ônibus circulan-
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Rua São José recebe
serviços de recape

A rua São José começou a re-
ceber, segunda-feira, 21, as obras
de recapeamento asfáltico. O pri-
meiro trecho contemplado fica en-
tre a Praça José Bonifácio e a rua
São João. O serviço teve início às
7h e está previsto para terminar
ontem, por volta das 20h. Hoje, os
trabalhos continuam na mesma
rua, agora no trecho entre a rua
Boa Morte até a rua Luiz de Quei-
roz, também das 7h às 20h. De-
vido às interdições, a recomen-
dação é para que os motoristas
utilizem as ruas Treze de Maio e
XV de Novembro como alternati-
vas. Agentes da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
sinalizam e orientam no local
para tráfego e desvios de veículos.

As obras de recape começaram
na sexta-feira, 18, e a primeira rua
contemplada foi a Campos Salles,
na região central. O prefeito Lucia-
no Almeida vistoriou os trabalhos
na tarde de hoje. Segundo o chefe
do Executivo, as obras fazem parte
de um plano de recape que deve
recuperar cerca de 200 km de vias
em toda a cidade. “Nosso proble-
ma não é mais tapar buracos, é re-
cuperar um asfalto que há mais de
dez anos não é recuperado e com
isso não há serviço de tapa-bura-
co que aguente. Então, a partir
de agora é recape, para que a gen-
te possa ter um serviço de quali-
dade e, de fato, um novo asfalto e
o fim dos buracos no nosso muni-
cípio”, falou Luciano Almeida.

CONVÊNIO – As obras acon-
tecem por meio de convênio firma-
do entre a Prefeitura de Piracica-

ba, meio da Semuttran, com o Go-
verno de SP, via Detran SP (De-
partamento Estadual de Trânsito
de São Paulo). O repasse do inves-
timento para os trabalhos se dá
pelo programa Respeito À Vida.
Nesta primeira etapa serão con-
templadas cinco vias, totalizando
aproximadamente 5 km, com in-
vestimento de R$ 5 milhões, re-
cursos provenientes de multas de
trânsito recebidas pelo Detran.

As outras vias também con-
templadas nesta primeira etapa
do programa são, além das ruas
São José e Campos Salles, a rua
Regente Feijó (entre a rua Luiz
de Queiroz e a avenida Arman-
do de Salles Oliveira), a rua Vo-
luntários (entre a rua Luiz de
Queiroz e a avenida Armando de
Salles Oliveira) e a avenida Presi-
dente Kennedy (entre a rua Luiz
Nozella e a rua dos Maçons).

“Para estarmos aptos a rece-
ber esse importante investimento
de melhorias nas vias da cidade,
fizemos todo um processo seguin-
do as diretrizes do convênio e, após
todo o envio da documentação, fo-
mos contemplados. Os serviços
acontecerão em diversas ruas e a
Semuttran dará todo o suporte
para desvios dos veículos devido
às interdições, auxiliando na segu-
rança e minimizando o impacto
para os motoristas, ciclistas e pe-
destres”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira, que
também visitou as obras hoje junto
do prefeito. O cronograma de servi-
ços inclui, ainda, sinalização, ilumi-
nação de faixas de pedestres e lom-
badas (redutores de velocidade).

Titular da Semuttran, Jane Franco, acompanhou obras também

Divulgação

do, ou seja, os 107 veículos do
serviço nos horários comuns de
circulação mais os 58 ônibus que
já são utilizados em horários de
pico (momentos em que há ele-
vação no número de usuários).

“Como muitas lojas do co-
mércio e empresas vão liberar os
funcionários para os jogos, nós
achamos melhor reforçar o nú-
mero de viagens que antecedem

as partidas, para facilitar o des-
locamento dos moradores pela
cidade”, falou a titular da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

Todas os itinerários do trans-
porte público de Piracicaba e os res-
pectivos horários podem ser con-
sultados em tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Mais
informações: 0800 770 35 53 ou
(19) 98284-2775 (WhatsApp).
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Novo Conselho do OP
terá primeira reunião
Representantes do poder público e da sociedade civil se reúnem hoje, 23, às 19h

Os novos membros do Conse-
lho do Orçamento Participativo
(Comop), gestão 2022/2023, que
tomou posse no dia 16/11, se reu-
nirão hoje, 23, às 19h, no 3º andar
do Centro Cívico, na Sala de Qua-
lificação Permanente. Estão na
pauta da reunião assuntos como
mapeamento das demandas das
regiões do congresso e definição
das prioridades por secretaria.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um ano
e possui caráter consultivo geral,
deliberativo no âmbito de sua com-
petência e de fiscalização do poder
público. Entre suas prerrogativas
está auxiliar na definição de in-
vestimentos em suas regiões. O
Conselho se reúne mensalmente.

A comissão paritária eleita do
Comop tem como coordenador
eleito Deivid Marcelino dos San-
tos, representante a Região Oes-

Isabela Borghese

Conselho reúne representantes do Poder Público e da sociedade civil

te; vice-coordenadora, Samaris
Alderli Alves, da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social; primeira-secretá-
ria, Jane Franco Oliveira, da Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes, e segundo secretário, Ezequi-
el Menegusse, representante da
região Rural. Os conselheiros
suplentes eleitos são Fernando
Luis Stella, da Secretaria Muni-
cipal de Obras; Jefferson Wili-
ans Gomitre, da Secretaria Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambi-
ente; Guilherme Henrique Biten-
court, da Região Rural, e José
Luis Theodoro, da Região Norte.

Cada uma das seis regiões
(Centro, Leste, Norte, Sul, Oes-
te e Rural) tem um conselheiro
titular e um suplente, com ex-
ceção da região Rural, que tem
dois conselheiros titulares e

dois suplentes, devido a sua
grande extensão territorial.

Os conselheiros do poder
público são representantes de
secretarias municipais, como de

Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Saúde, Defesa do
Meio Ambiente, Ação Cultural,
Obras, Assistência e Desenvol-
vimento Social e Educação.

CCCCCRIANÇARIANÇARIANÇARIANÇARIANÇA     EEEEE A A A A ADOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTE

CMDCA elege mesa diretora
para gestão 2022-2023

Divulgação
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“A Prefeitura comprou 300 exames, foram realizados 30", diz Ana Pavão

Ana Pavão cobrou explicações da diretoria do Hospital Ilumina

Assessoria Parlamentar

O “Primeiro Tempo” desta
segunda-feira (21) foi marcado
com a participação da primeira
secretária da Câmara, vereado-
ra Ana Pavão (PL). O progra-
ma foi transmitido ao vivo pela
TV Câmara antes do início da
60ª reunião ordinária.

O impasse que envolve o
Hospital Ilumina foi um dos as-
suntos comentados pela parla-
mentar. Localizado no bairro Al-
tos do Taquaral, a entidade fe-
chou as portas à população e ne-
nhum membro da diretoria deu
explicações justificando a atitu-
de. “Nós estamos aguardando
um posicionamento da diretoria.
Não precisa ligar para mim, pode
entrar em contato com outros
vereadores, mas expliquem o que
aconteceu. Lá tem dinheiro pú-
blico, sendo que a Prefeitura
Municipal de Piracicaba (SP)
doou o terreno e a construção
foi possível por meio de uma in-
denização de um processo que
envolveu uma empresa multina-
cional”, argumentou Ana.

Questionada sobre a inter-
rupção do repasse de verbas da
Administração Municipal ao Ilu-
mina, a vereadora disse que a
“Prefeitura pagava por 300 exa-
mes e, na auditoria, constatou-se
apenas 30.  Há meses o hospital
está fechado, os funcionários es-
tão sem receber e não foram da-
das “baixas” em suas carteiras e
eles não podem procurar outros
empregos. A diretoria do Ilumi-
na tem que se explicar”, cobrou.

“Tivemos uma conversa com
o dr. Wander (Pereira Rossete Jú-
nior – juiz de direito) e ele nos deu
uma luz. Vai ter que ser judicial,
mesmo”, adiantou a vereadora.

LARANJAL PAULISTA –
O caos no trânsito da avenida La-
ranjal Paulista também foi abor-
dado pela parlamentar. O local
concentra muitos empreendi-
mentos imobiliários, o que au-
mentou significativamente o flu-
xo de veículos, principalmente no
acesso ao bairro Campestre.

Ana contou que esteve com o
prefeito municipal Luciano Almei-

da (União Brasil) para explicar os
problemas sofridos pela popula-
ção do bairro. Os horários que
exigem maior atenção dos moto-
ristas são os de “pico” – manhã e
final de tarde. “Nós não queremos

saber de quem é a responsabilida-
de por aquele trecho, se é da AB
Colinas (concessionária que ad-
ministra a rodovia Cornélio Pires)
ou se é da Prefeitura. Queremos
que seja resolvido”, detalhou.

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Saúde promove capacitação sobre Diabetes Mellitus
Ontem, 22, e hoje, 23, a Secre-

taria Municipal de Saúde realiza
capacitação sobre Diabetes Melli-
tus aos profissionais da rede SUS
(Sistema Único de Saúde) de Pira-
cicaba. A atividade integra a Cam-
panha Nacional do Novembro Di-
abetes Azul, promovida pelo Minis-
tério da Saúde, que traz como tema
“Educar para proteger o futuro” e
acontece nos períodos da manhã e
tarde no anfiteatro do Centro Cívico.

Voltada exclusivamente para
médicos, enfermeiros e técnicos de
enfermagem que atuam na rede de
atenção básica – Crab (Centro de
Referência da Atenção Básica), UBS
(Unidade Básica de Saúde) e Pro-
grama Saúde da Família (PSF) –,
os principais assuntos abordados
são: contextualização do diabetes,
funcionamento do serviço especi-
alizado no município, encaminha-
mentos, tratamento medicamento-
so, insulina e abordagem nutricio-
nal para pessoas com diabetes.

Conforme explica a palestran-
te e enfermeira da Cadme (Clínica
de Atenção à Doenças Metabólicas,

Carina (Cadme) e Ana Paula (Cpan) durante palestra na tarde de ontem, 22

Felipe Poleti

AAAAASFSFSFSFSFALALALALALTTTTTOOOOO

Vereador cobra serviço não realizado em avenida
Foi aprovado na noite des-

ta segunda-feira (21), durante
a 60ªreunião ordinária, o re-
querimento 800/2022, de auto-
ria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que solicita informa-
ções ao Executivo sobre troca de
lombada por faixas elevadas -

lombofaixas - na avenida Frei
Francisco Antonio Perin, nas pro-
ximidades da Escola Municipal
Professora Elisabeth Consolmagno
Cruz, no bairro Kobayat Líbano,
conforme a indicação 922/2022.

No requerimento, o parla-
mentar questiona a pasta com-

Carina Samora, a capacitação dos
profissionais é “extremamente im-
portante”. “Ter um momento de
troca de conhecimento entre os pro-
fissionais que atuam nos serviços
que são a porta de entrada dos usu-
ários no SUS é importante para que,
assim, possamos proporcionar um
atendimento eficiente e com cada
vez mais qualidade para a popula-

ção por nós assistida”, afirmou.
Também ministram palestras a
nutricionista Ana Paula Vioto e a
endocrinologista Flávia Cortese.

Além do Cadme, a capacita-
ção tem apoio das coordenações
da Atenção Básica e Secundária,
e do laboratório Astrazeneca, que
atualmente introduziu medica-
mento Dapagliflozina para diabe-

tes na farmácia de Alto Custo e
no programa de Farmácia Popu-
lar. “A Diabetes Mellitus, por ser
uma doença de alta prevalência
mundial e trazer complicações
relevantes se não controlada de
forma adequada, é indispensá-
vel que os profissionais atuali-
zem o conhecimento a cerca do
tratamento”, completou Carina.

petente em executar o serviço,
se já vistoriou o local com a fi-
nalidade de analisar e atender
a demanda apresentada na in-
dicação citada. Em caso positi-
vo, quando foi a realização,
quem foi o servidor responsável
em executá-la e que seja apresen-

tado o laudo da vistoria. Caso
seja negativo, por qual motivo
não houve vistoria e qual o cro-
nograma da secretaria compe-
tente para executar este tipo
de demanda. Pediu também,
que seja informada a previsão
para a realização do serviço.

O prefeito Luciano Almeida
compareceu ontem, 22, na
abertura do 1º Simpósio de
Segurança Pública de Piraci-
caba, que acontece no Teatro
Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba). O even-
to segue hoje, das 8h às 17h.
O propósito é discutir temas
ligados às Forças de Segu-
rança Pública, como crimes
ultraviolentos, local de crime
e novas ferramentas e a se-

gurança pública na visão do
direito e dos tribunais. O even-
to é organizado pelo 10º Ba-
talhão da Polícia Militar, com
apoio das polícias Civil, Fe-
deral e Científica, Tribunal de
Justiça de São Paulo, Minis-
tério Público do Estado de
São Paulo e Guarda Civil,
Universidade Metodista de
Piracicaba, Bélica Artigos Mi-
litares, All Solutions Medical
e FotoArt Gráfica Digital.

SEGURANÇA PÚBLICA

Divulgação

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te (CMDCA) elegeu, em reunião ex-
traordinária, a composição da
mesa diretora para a gestão 2022
– 2023. Cassiano Gaiani Reis de
Santis foi eleito presidente, en-
quanto Amanda Rosolem Bueno
foi escolhida como vice-presiden-
te; Paula Magrini Cordeiro ficou
como 1ª secretária e Diva da Guia
Freitas, como 2ª secretária.

Os integrantes da mesa dire-
tora terão atribuições como elabo-
rar e definir pautas, convocar as
reuniões, representar o Conselho
e ajudar na elaboração do edital,
além de exercerem suas funções
trabalhando voluntariamente pela
execução das políticas públicas de
atendimento e garantia de direi-
tos da criança e do adolescente.

“Estar à frente da mesa dire-
tora exige uma visão mais ampla
das situações. Assumi como um

Paula Cordeiro, Amanda Bueno, Cassiano Reis de Santis,
Diva Freitas: nova mesa diretora CMDCA

desafio pessoal, de encontrar ma-
neiras de que as crianças e os
adolescentes possam participar
efetivamente do Conselho, de for-
ma que se manifestem e possam
ser ouvidas”, disse de Santis.

O CMDCA é responsável por
formular, avaliar, deliberar e con-
trolar as políticas públicas desti-
nadas ao atendimento à criança
e ao adolescente. Ele deve reali-
zar o registro das entidades que
promovem ações sociais em pro-
gramas ou projetos que estejam
de acordo com o Estatuto da Cri-
ança e do Adolescente (ECA).

Paritário, o conselho é com-
posto por 14 integrantes do poder
público e da sociedade civil e seus
suplentes. As reuniões são aber-
tas e acontecem sempre na segun-
da sexta-feira de cada mês, às
8h30, online ou presencial, na
Casa dos Conselhos, localizada na
rua Joaquim André, 895, Centro.

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

Vereador pede detalhes sobre
contrato de tapa-buraco

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em Plenário, na
noite desta segunda-feira (21), o
requerimento 801/2022, de au-
toria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que pede ao Executivo
informações sobre a empresa
contratada para realizar serviços
de tapa-buraco no município.

O parlamentar pergunta
qual foi a modalidade e em que
data a empresa foi contratada.

Ele também questiona “qual é o
valor do contrato” e pergunta
“qual é a empresa responsável pela
execução do serviço? “. Kawai
também pede que seja informado
“quem é o responsável no Executi-
vo Municipal pela fiscalização do
contrato”, bem como seu nome,
cargo e formação acadêmica.

Ele também solicita, por fim,
que seja enviada um cópia “capa a
capa” do contrato e de seus anexos.

PPPPPANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIA

Vereador questiona números
de casos de Covid-19 na cidade

Na 60ª reunião ordinária,
realizada nesta segunda-feira
(21), foi aprovado o requeri-
mento 806/2022, de autoria
do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), que solicita informa-
ções ao chefe do Executivo so-
bre a atual situação das infec-
ções por Covid-19 no município.

Na propositura, Trevisan
pergunta o número de casos
confirmados na cidade nos me-
ses de outubro e novembro, o
número de pacientes internados

na rede pública e privada de
saúde – detalhando os leitos de
enfermaria e UTI – e, ainda, se
houve registros de morte por
infecção do vírus neste período.

O parlamentar questiona tam-
bém a situação da vacinação na ci-
dade, e especificamente quantos
habitantes de Piracicaba estão
com o esquema vacinal comple-
to. Por fim, Trevisan indaga como
e em quais unidades estão sendo
feitos os testes de Covid-19 na
rede de saúde pública municipal.
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Moradores de núcleo
participam de ação social
e educativa da Emdhap
Atividade com cerca de 40 pessoas aconteceu no sábado,
19, no Centro Social da comunidade, na região do Jaraguá

Cerca de 40 moradores do
Núcleo Informal de Interesse So-
cial Nossa Senhora Aparecida
participaram na manhã do últi-
mo sábado, 19/11, da ação social
e educativa realizada pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional de
Piracicaba), no Centro Social da
comunidade, que está em proces-
so de regularização fundiária. Ao
final do processo, 90 famílias do
Núcleo, que fica na região do Ja-
raguá, serão beneficiadas e vão
ganhar as matrículas dos seus
terrenos. O evento ocorreu em
parceria com a Caixa Econômica
Federal. Os moradores participan-
tes receberam kits de limpeza.

Na ocasião, as assistentes so-
ciais da Emdhap Jennifer Gon-
çalves Carvalho e Kelen Cristina
Rodrigues Barbosa explicaram as
etapas do processo de regulariza-
ção fundiária de terrenos. "Atu-
almente, toda a documentação
referente à regularização fundiá-
ria do Núcleo Informal de Inte-

Divulgação

Atividade reuniu cerca de 40 moradores da comunidade

resse Social Nossa Senhora Apa-
recida está no cartório, para que
eles analisem e verifiquem os da-
dos dos moradores. Caso haja al-
gum erro de informações, eles re-
tornam para a gente e nós entra-
mos em contato com as famílias,
por isso, é importante que todos
mantenham o cadastro atualizado
na Emdhap", enfatizou Jennifer.

Outro tema tratado pelas as-
sistentes sociais com os morado-
res foi o descarte correto de resí-
duos e a importância de manter
os espaços limpos. Os morado-
res receberam kits de limpeza
com álcool em gel, balde, deter-
gente, esponja, máscara, luva de
latex e saco de lixo. "Muitas do-
enças podem ser ocasionadas
quando o resíduo é descartado
de forma incorreta, por isso a
comunidade precisa cuidar do
local onde mora", disse Kelen.

Para o líder comunitário do
Núcleo Nossa Senhora Apareci-
da, o frentista Maurício Anto-
nio Razera, 45, que mora há 34
anos no local, as reuniões com a

Emdhap colaboram para man-
ter os moradores atualizados
sobre o processo de regulariza-
ção fundiária. "É muito prático,
porque conseguimos saber o que
está acontecendo e, além disso,
conseguimos expor nossas difi-
culdades e receber dicas e orien-
tações da equipe de assistência
social da Emdhap", comentou.

Quem também aprova as
ações sociais e educativas da

Emdhap é a doméstica Michele
Cristina Barbosa, 34, que mora na
comunidade há 19 anos. "Essas
reuniões são muito importantes
e facilitam bastante nossa vida,
porque nem sempre temos tem-
po de ir até a Emdhap", falou.

Colaboraram com a ação
social, também, Andressa De-
nise Costa dos Santos e Muri-
lo Eduardo Groppo, integran-
tes da equipe da Emdhap.

Foi sancionada pelo prefeito
Luciano Almeida (sem partido) e
publicado no Diário Oficial do
Município de Piracicaba, no dia 21
de novembro de 2022, a lei nº
9.852 de 08 de novembro de 2022,
que dispõe sobre a implantação de
adesivos nos veículos de transporte
público para indicar a localização
do ponto cego aos ciclistas e de-
mais motoristas. O projeto é de
autoria do vereador Thiago Ribei-
ro (PSC) e foi aprovado em 2ª
discussão pela Câmara Munici-
pal no último dia 3 de novembro.

Com a aprovação da lei, que
passou a valer na data de sua pu-
blicação, as empresas de transpor-
te público de Piracicaba deverão
instalar nas laterais dos ônibus
do transporte coletivo um adesi-
vo em cada lateral, indicando que
naquele ponto o motorista do veícu-
lo não está vendo quem parou ali.

A lei também determina que
o Poder Executivo, regulamenta-
rá mediante decreto as penali-
dades impostas referentes ao
descumprimento da legislação.

No texto do projeto, o parla-
mentar explica que não são ra-
ros os acidentes ocorridos em
função de que, em algum mo-
mento de sua trajetória, os veí-
culos que trafegam nas faixas
laterais daquelas ocupadas por
outro automóvel estejam fora do
campo de visão do motorista,
quando observados pelos retrovi-
sores, nos chamados pontos cegos.
Nesses pontos, verificados em
ambos os lados de um automóvel,
os veículos que se aproximam, não
são mais detectados pelo retrovi-

sor, e também não aparecem na
visão lateral direta do condutor.

Os pontos cegos dos retrovi-
sores representam situação que
exige atenção redobrada por parte
dos motoristas, notadamente na
realização de manobras de ultra-
passagem e nas mudanças de fai-
xa de rolamento, quando muitos
dos acidentes ocorrem ou têm iní-
cio, devido a freadas bruscas ou
desvios abruptos na direção.

A propositura apresentada
tem a finalidade de implantar
adesivos nos veículos de trans-
porte público para indicar a lo-
calização do ponto cego aos ci-
clistas e demais motoristas.

O projeto visa contribuir para
o arrefecimento da quantidade de
acidentes de trânsito decorrentes
da visualização comprometida dos
motoristas, bem como para a me-
lhoria da mobilidade urbana.

"Este projeto visa garantir a
segurança e a preservação de vi-
das, buscando a diminuição de
acidentes que envolvam ciclistas,
motociclistas e demais motoristas
em nossa cidade. Encaminhei na
data de hoje, ofícios para a secre-
tária Jane Franco Oliveira, titular
da Semuttran (secretaria de mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes de Piracicaba), com
cópia para o diretor do Departa-
mento de Transportes Públicos,
Vanderlei Antônio Quartarollo e o
secretário de governo Carlos Bel-
trame, solicitando que comuni-
quem a TUPI (Transporte Urbano
de Piracicaba Ltda.), a necessida-
de do cumprimento da lei", desta-
cou o vereador Thiago Ribeiro.
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Mão dupla em avenida será tema de audiência pública
O debate sobre a possibili-

dade de conversão em via de mão
dupla da avenida Alidor Peco-
rari, que margeia o Parque da
Rua do Porto, será tema de uma
audiência pública prevista para
acontecer na tarde do dia 12 de
dezembro, na Câmara Munici-
pal de Piracicaba. A proposta é
do vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira, au-
tor do requerimento 799/2022,
aprovado em plenário na noite
desta segunda-feira (21) duran-
te a 60ª reunião ordinária.

Ao justificar seu voto, o par-
lamentar disse acreditar que a
audiência "será uma discussão
sadia" com o intuito de equalizar
os interesses dos turistas que fre-
quentam a Rua do Porto, dos co-
merciantes locais e do poder públi-

co: "não estamos aqui para brigar,
muito pelo contrário. É para se che-
gar a um entendimento entre as
partes", acrescentou o vereador.

De acordo com o requerimen-
to, o atual sentido único da aveni-
da dificulta o acesso aos últimos
bolsões de estacionamento e pre-
judica o retorno dos motoristas
para o início da rota turística.

Ana Pavão, ao justificar seu
voto favorável à propositura, di-
rigiu-se aos comerciantes da Rua
do Porto presentes na galeria do
Plenário e disse não ter votado
contra a realização da audiência
pública por saber "o quanto isso
está sendo importante para vo-
cês", disse. Ela também prontifi-
cou-se a participar de conver-
sas com representantes da pre-
feitura para tratar do assunto.

Além da propositura que
solicita a realização da audiên-
cia pública, outros 5 requeri-
mentos foram aprovados nesta
quinta, entre eles o 806/2022,
de autoria de Laércio Trevisan
Jr. (PL), que pede ao Executivo
informações sobre o número de
casos de Covid-19 na cidade.

O parlamentar pergunta
quantos casos foram confirmados
em Piracicaba nos meses de outu-
bro e novembro, o número de pa-
cientes internados com a doença
nas redes pública e privada, a
quantidade de óbitos registrada no
período e dados sobre a realização
de testes e aplicação de vacinas.

VOTAÇÕES ADIADAS -
Também estavam na pauta da or-
dem do dia da 60ª reunião ordi-
nária outras duas proposituras:

o projeto de lei complementar 7/
2022, que versa sobre a instala-
ção de reservatórios para a cap-
tação de água da chuva em no-
vas edificações ou em reformas, e
o projeto de lei complementar 13/
2013, que trata da flexibilização,
em lei municipal, dos documen-
tos comprobatórios necessários a
serem apresentados para a regu-
larização de núcleos urbanos
informais existentes antes do
chamado "marco legal", data-
do de 22 de dezembro de 2016.

O PLC 7/2022, a pedido de seu
autor, o vereador Paulo Camolesi
(PDT), foi adiado por 15 sessões.
Já o PLC 13/2013, de autoria de
Trevisan Jr. e igualmente assinado
por outros parlamentares, recebeu
emenda e, agora, retorna para
análise das comissões da Casa.

Na próxima sexta-feira, 25,
acontece no Cemitério da Sauda-
de mais uma caminhada turísti-
ca noturna Saudade e Suas Vo-
zes. O passeio, gratuito, é com-
posto por lendas urbanas e his-
tórias de personalidades locais.
As inscrições para participação
no evento podem ser feitas a par-
tir de hoje, 23, às 19h, no site
turismopiracicaba.com.br. Esta-
rão disponíveis 160 inscrições e os
participantes serão divididos em
dois grupos de 80 pessoas cada.

O primeiro passeio começa às
19h e o segundo às 20h30. A rea-
lização é do grupo criativo O que
Te Assombra e da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Departa-
mento de Turismo, vinculado à
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), e com apoio
da Sedema (Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambiente) e
da Guarda Civil. Na ocasião,
quem desejar pode doar alimen-
tos não perecíveis, que serão en-
caminhados para o grupo Aju-
da do Bem Piracicaba, que rea-
liza ações sociais na cidade.

Durante a caminhada pelo
Cemitério da Saudade, as len-
das são contadas pelo idealiza-
dor da atividade, o roteirista e
compositor Thiago de Souza,
com informações complemen-
tadas pelos historiadores pira-
cicabanos Paulo Renato Tot
Pinto e Maurício Beraldo, au-
tores do livro Somos Todos
Iguais, lançado no ano passa-
do, que compila dados e faz um
resgate histórico sobre o local.

Entre as histórias explana-
das durante a visita estão a de

Prudente de Moraes, que foi o
primeiro civil a assumir o car-
go de presidente do Brasil, e o
padre Galvão Paes de Barros,
cujo túmulo está inserido na
lenda de que, ao ser conduzido
para o enterro no cemitério, o
caixão teria caído no lugar onde
está até hoje porque não houve
força humana capaz de erguê-
lo para deslocar a outro local.
O roteiro trata, ainda, de figu-
ras como o médico Alfredo Car-
doso, considerado um milagrei-
ro, e o pintor e desenhista Al-
meida Junior, conhecido prin-
cipalmente por pintar o cotidia-
no da vida interiorana paulista.

"O Cemitério da Saudade
também é um espaço para apren-
der muito sobre a cidade, porque
tem valor histórico incontestável,
com riquezas artística e arquitetô-
nica. É um aparelho público que,
além de aplicações sanitárias, co-
locou lado a lado, desde quando
foi criado, personalidades que con-
tribuíram sobremaneira para o
desenvolvimento de Piracicaba",
comentou Alessandra Freire, di-
retora municipal de Turismo.

As lendas que integram a ca-
minhada Saudade e Suas Vozes
podem ser conferidas no canal do
projeto no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

SERVIÇO
Inscrições para a Caminha-
da turística noturna Saudade
e Suas Vozes. Dia 23/11,
quarta-feira, a part ir  das
19h, no site turismopiracica-
ba. com.br. O passeio será na
sexta-feira, 25/11. Mais infor-
mações: (19) 3403-1356.

SSSSSAUDADEAUDADEAUDADEAUDADEAUDADE

Inscrições para roteiro turístico
no cemitério abrem hoje, 23

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Uso proteína de insetos
será abordado na tribuna

O requerimento 798/22, do
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade), que solicita suspensão do
expediente da reunião ordinária
do dia 6 de fevereiro de 2023 para
a explanação dos sócios Murilo
Gustinelli e Luiz Filipe Ribeiro
Maia de Carvalho sobre a empre-
sa Hakkuna, que produz proteína
de insetos e alimentos nela basea-
dos para alimentação animal e
humana, foi aprovado durante
a 60ª reunião ordinária, reali-
zada nesta segunda-feira (21).

De acordo com a propositura,
segundo a ONU, até o ano de 2050,
a população mundial será de quase
10 bilhões de pessoas e um cresci-
mento de 70 a 88% é esperado na
demanda de proteína animal até
2050. A Hakkuna é uma empresa
com o objetivo de diversificar o mer-
cado de alimentação no Brasil atra-
vés do uso de proteína de insetos na
alimentação humana e animal. Sua
proposta é incentivar novos hábitos
de alimentação e práticas sustentá-
veis na produção de alimentos.

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Lei sancionada garante adesivos
de ponto cego nos ônibus urbanos
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DEVAGAR.. .DEVAGAR.. .DEVAGAR.. .DEVAGAR.. .DEVAGAR.. .
DEVAGARZINHO!DEVAGARZINHO!DEVAGARZINHO!DEVAGARZINHO!DEVAGARZINHO!
O nosso XV se prepara para a

temporada 2023 em ritmo sono-
lento ou é apenas aparência?

METMETMETMETMETADE CHEGADE CHEGADE CHEGADE CHEGADE CHEGANDOANDOANDOANDOANDO
Quando se está no começou

ou mesmo com um terço da mis-
são consolidada, toda nota é acei-
ta, pois é perfeitamente possível
a recuperação. Mas, chegando na
metade (50%), sinal amarelo é
aceso. É o caso do governo Lucia-
no Almeida que vai ser obrigado a
correr atrás partir de janeiro. Do
contrário, sua avaliação (ou pro-
jeção) pode despencar. No mo-
mento, aferição preocupante.

PPPPPARECE AARECE AARECE AARECE AARECE AGORAGORAGORAGORAGORA
Lembra daqueles filmes an-

tigos de faroeste, com o delega-
do/xerife amigo dos bandidos,
todos circulando a vontade, e a
cidade refém sem saber o que
fazer e sem ter a quem reclamar?
Parece ou não o Brasil de hoje?

LENDÁRIO RIOLENDÁRIO RIOLENDÁRIO RIOLENDÁRIO RIOLENDÁRIO RIO
Temos vividos dias quentes,

temperaturas altas, mas a chuva
embora possa demorar um pou-
co, não se mostra de toda ausen-
te.  Nos próximos dias essa possi-
bilidade (de chuva) se acentua, o
que é bom para o agro, umidade do
ar (saúde), reservatórios e também
pensando no nosso lendário rio Pi-
racicaba, torcendo para não virar
pedra, quando mostra aquela já
conhecida, feia e triste imagem.

SELSELSELSELSELO ALIMENTO ALIMENTO ALIMENTO ALIMENTO ALIMENTARARARARAR
Meu amigo Jairinho Mattos

(Educadora/Jovem Pan FM), co-
mandando os Comentaristas da
Educadora (de segunda a sexta,
às 12 horas, na AM-1060), re-
ceberá depois de amanhã (25),
a secretaria municipal Nancy
Thame (Sedema). Ao lado de au-
toridade da ESALQ, abordará o
lançamento do Selo Alimentar,
uma conquista piracicabana
(Selapir) que identificará e va-
lorizará os produtos próprios da
economia piracicabana. A ordem
é incentivar os agricultores e
defender a qualidade dos alimen-
tos produzidos na zona rural da
nossa cidade. Nancy Thame, ex-
vereadora, engenheira agrôno-
ma, tem seu trabalho elogiado e
deu para conferir essa realida-
de quando recentemente a vimos
num evento da Coplacana.

DE VEZ EM QUANDODE VEZ EM QUANDODE VEZ EM QUANDODE VEZ EM QUANDODE VEZ EM QUANDO
Novamente a Pedreira do

Sem entrar em detalhes, longe em se preocupar com o processo a
se desenrolar, a tragédia que redundou em duas mortes de jovens
num evento sertanejo, precisa ser combatida e evitada. Simples:
como explicar a entrada/existência de arma de fogo num espetá-
culo popular? É evidente que pode acontecer em outro lugar qual-
quer, mas como você vai permitir a presença do seu filho (a) ou
alguém próximo, em tal ambiente? Qual a segurança? Quem errou
ou negligenciou? Por que falhou? É por demais grave. Gravíssimo
ainda é pouco. Lamentar é protocolar. É frio e vazio. É preciso pro-
vidências e prevenção. Temos um péssimo costume (ou até vício) nos
dias atuais, de lastimar, com dor aparente (na frente) e achar que
tudo é normal ou faz parte do mundo moderno. Normal, talvez até
chegar em sua casa. É habitual, provavelmente até atingir sua famí-
lia. Vida não é número. Vida é sentimento. Existência divina.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Rodolfo Geraldi e Luís Guilherme Schn-
nor vão presidir o XV de Piracicaba nos
próximos dois anos. Dois idealistas, pes-
soas de absoluta confiança da família
quinzista, recebem dos conselheiros e
associados total e irrestrito apoio, além
do desejo de absoluto sucesso. Indiscu-
tível capacidade e boa vontade em bri-
lhar. O futebol profissional é por de-
mais exigente e até ingrato, porém, a
dupla reúne capacidade e apoio para
um grande e vitorioso trabalho. Deta-
lhe: tínhamos até a certeza, mas a confirmação aconteceu dias atrás,
quando conversando com Rodolfo Geraldi, relembramos termos sido
colegas de classe no Jerônymo Gallo, em meados dos anos 60. Época
dourada, atípica, quando muitas vezes decidíamos por retornarmos a
pé, pois andando e batendo papo, celebrávamos uma amizade e cole-
guismo inesquecível. Realmente, bons tempos. Boa sorte, ao colega/
amigo dos tempos de estudante, ao lado do Luís Guilherme.

Mais uma Copa do Mundo.  E, confessamos gostar muito. É bom
demais para quem realmente aprecia futebol. Nasci em 50, temos
algumas lembranças de 58, embora conheça e muito bem toda a
maravilhosa época que revelou o fenômeno (esse de verdade) Pelé,
mas foi a partir de 62, que começamos de fato a se inteirar, se
envolver com uma Copa do Mundo. Mundiais de 62 e 70, simples-
mente épicos. Maior decepção, sem dúvida com aquele timaço de
Falcão, Sócrates e Zico, comandado pelo Telê. Mas, somos penta e
depois de tanta gente boa como Romário, Ronaldo e Ronaldinho,
esse time/elenco que está no Catar é o melhor dos últimos tempos.
Mas, futebol não é ciência exata. Já vimos e sentimos isso inúmeras
vezes e, ontem mesmo (22), numa estreia, a balada Argentina conse-
guiu perder para Arábia Saudita. Estreia é sempre marcada pela
ansiedade, contudo confiamos em Thiago Silva, Casemiro, nas as
juventudes de Vinicius Junior, Rafinha, Gabriel Jesus e Rodrigo e,
que, finalmente Neymar consiga brilhar na sua última ou penúltima
Copa do Mundo. Num Mundial da FIFA, não é apenas puramente
futebol que decide: é o momento, toda uma exaustiva preparação,
atualmente por demais repleta de alta tecnologia, o emocional, a
postura respaldada pela personalidade e outros detalhes mais. Copa
do Mundo não é para qualquer um. Lendários e extraordinários cra-
ques não conseguiram. Faltou para Zico, agora está faltando para
Messi, Cristiano Ronaldo e Lewandowski que até pênalti perdeu on-
tem (22) contra a Polônia. Que venha o hexa!

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

Bongue (avenida Jayme Pereira)
preocupa. Se não inquieta, pelo
menos alerta. No começo da
noite de segunda-feira (21),
queda de terra mais poeira, cha-
mou a atenção de quem passa-
va pelo local, obrigando a Pre-
feitura Municipal a iniciar tra-
balhos de verificação. Uma pe-
dra (um metro de diâmetro) te-
ria se movimentado. Ontem mes-
mo, inspeções foram iniciadas
para procedimentos e providên-
cias. Detalhe: é preciso a pedrei-
ra "avisar" para correr atrás?

SITUAÇÕES IGUAISSITUAÇÕES IGUAISSITUAÇÕES IGUAISSITUAÇÕES IGUAISSITUAÇÕES IGUAIS
Viadutos, pontes e elevado-

res: outras preocupações que
precisam e devem ser constan-
tes. Sem a mínima distração. Se
bobear, consequência pode ser
fatal. Responsáveis necessitam
de atitude frequente. Dos en-
genheiros da máquina pública
e dos moradores de prédios.

DDDDDAAAAATTTTTA IGNORADA IGNORADA IGNORADA IGNORADA IGNORADA?A?A?A?A?
Dia 9 de dezembro o comér-

cio de Piracicaba iniciará seu pe-
ríodo de horário especial notur-
no. Lojas abertas até às 22 ho-
ras e, durante todo o dia em dois
sábados e domingos. Por enquan-
to, a cidade (entenda autorida-
des remuneradas com dinheiro
público) ignoram a data toda es-
pecial, tempo de espírito natali-
no. Nada de ornamentação, ne-
nhum enfeite. Repetimos, por
enquanto. Bem entendido.

DRAMA CONTINUADRAMA CONTINUADRAMA CONTINUADRAMA CONTINUADRAMA CONTINUA
De acordo com tudo o que

a gente ouve ou vê, solução real
ou definitiva sobre a falta de
médicos na rede pública de saú-
de em Piracicaba, apenas quan-
do  da próxima administração.
Prefeito Barjas Negri, do seu
jeito, contornou a situação,
mas não atentou para o futuro.
Já o prefeito Luciano Almeida
diz estar impossibilitado, legal-
mente, no momento, de fazer
alguma coisa. Cá entre nós: sa-
lário do prefeito municipal de
15 mil reais, é uma piada. Lo-
rota que dá origem a um caos.

GERAÇÃO OUROGERAÇÃO OUROGERAÇÃO OUROGERAÇÃO OUROGERAÇÃO OURO
Ela está indo embora. Se des-

pedindo. Com ela, parte da nossa
história de vida. Incrível época.
Erasmo Carlos marcou uma (ou
até mais) geração que fez da
música, especialmente da Jovem
Guarda, um marco revolucionário
cultural e social. Inigualável. Na
memória eterna. Pra sempre.

Dr. Lucas Bicudo Silveira e
Dra. Bruna Bicudo Silveira,

ambos da Oral Sin Piracicaba
e Oral Sin de Limeira!

SUCESSO PSUCESSO PSUCESSO PSUCESSO PSUCESSO PARA A REDE ODONTARA A REDE ODONTARA A REDE ODONTARA A REDE ODONTARA A REDE ODONTOLÓGICOLÓGICOLÓGICOLÓGICOLÓGICAAAAA
MAIS INDICADA DO BRASIL!MAIS INDICADA DO BRASIL!MAIS INDICADA DO BRASIL!MAIS INDICADA DO BRASIL!MAIS INDICADA DO BRASIL!

Em Piracicaba, a Oral Sin fica na R. São José, 412 - Centro
Em Limeira, na Av. Antonio Ometto, 627 - Vila Cláudia

TTTTTem cem cem cem cem chamado a athamado a athamado a athamado a athamado a atenção o sucessoenção o sucessoenção o sucessoenção o sucessoenção o sucesso
do Instagram da jornalistado Instagram da jornalistado Instagram da jornalistado Instagram da jornalistado Instagram da jornalista

piracicabana, Jacqueline Santana.piracicabana, Jacqueline Santana.piracicabana, Jacqueline Santana.piracicabana, Jacqueline Santana.piracicabana, Jacqueline Santana.
Quem acessa oQuem acessa oQuem acessa oQuem acessa oQuem acessa o

@jacquelinesantana.jornalista@jacquelinesantana.jornalista@jacquelinesantana.jornalista@jacquelinesantana.jornalista@jacquelinesantana.jornalista
integra o grupo de mais de 4500 pessoasintegra o grupo de mais de 4500 pessoasintegra o grupo de mais de 4500 pessoasintegra o grupo de mais de 4500 pessoasintegra o grupo de mais de 4500 pessoas

que acompanham diariamente as postagens.que acompanham diariamente as postagens.que acompanham diariamente as postagens.que acompanham diariamente as postagens.que acompanham diariamente as postagens.

E você, já está lá?

“C“C“C“C“CANTINHOANTINHOANTINHOANTINHOANTINHO     DADADADADA J J J J JACACACACAC” ” ” ” ” ÉÉÉÉÉ     AAAAA     NOSSANOSSANOSSANOSSANOSSA     DICADICADICADICADICA     PRAPRAPRAPRAPRA     VOCÊVOCÊVOCÊVOCÊVOCÊ!!!!!
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PMCA visitou 1.500 casas na
abertura da semana estadual
Equipes também fazem abordagem educativa em terminal de
ônibus; Sedema fará nebulização em córrego no bairro São Jorge

Agentes de saúde e da den-
gue passaram por aproximada-
mente 1.500 casas nesta segun-
da-feira, 21, na região dos bair-
ros Vila Sônia e Parque Piraci-
caba (Balbo), na abertura das
ações da Semana Estadual de
Combate ao Mosquito Aedes
Aegypti. Com slogan "Todos po-
dem participar na eliminação do
mosquito na sua casa, no local
de trabalho, no seu bairro e na
sua cidade", as atividades acon-
tecem até o próximo sábado, 26/
11, em Piracicaba. Amanhã, 22/
11, das 8h às 16h, equipe do
PMCA estará no Terminal de In-
tegração do Vila Sônia, realizan-
do abordagens orientativas e
educacionais junto à população.

Conforme explicou o coor-
denador do PMCA (Programa
Municipal de Combate ao Ae-
des), Sebastião Amaral Campos,
o Tom, as visitas às residências
na região norte reuniram cerca
de 50 agentes de saúde em par-
ceria com a empresa Helpinsect
- contratada pela Prefeitura
para ações de combate à dengue
na cidade. "Estas equipes estão
passando nas casas para execu-
tar a retirada de criadouros, co-
locação de larvicida e orienta-
ção educativa, mostrando à po-
pulação a melhor forma de con-
trolar a proliferação do mosqui-
to causador da dengue, zika e
chikungunya. A intenção é que
estes agentes visitem 1.500 re-

Isabela Borghese

Cerca de 1500 casas receberam nesta segunda-feira, 21,
a visita de agentes de saúde no primeiro dia de ações

sidências por dia, pelo menos,
até o próximo sábado", disse.

É importante lembrar que as
atividades de combate ao Aedes
estão sendo intensificadas na
Região Norte já que ela concen-
tra 842 dos 1.438 casos confir-
mados de dengue na cidade. "In-
tensificar as visitas domiciliares
aos imóveis para a eliminação de
potenciais criadouros existentes,
realizar a nebulização ambiental,
para eliminação de insetos infec-
tados e mobilizar a população na
adoção de medidas para evitar
criadouros nas residências é
primordial para o combate à
dengue", reforçou o secretário
de Saúde, Filemon Silvano.

As demais ações da semana
serão a promoção de exposição
sobre dengue e animais peço-
nhentos pelas equipes do Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ)
junto ao CRAS Algodoal (Centro
de Referência da Assistência So-
cial). A Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma) também participará com ação
de nebulização - para eliminação
de mosquitos adultos - e de lim-
peza e retirada de criadouros em
córrego que corta a comunidade
Pereirinha, no bairro São Jorge.

Além da Secretaria de Saú-
de, à qual o PMCA está vincula-
do, os parceiros desta ação são o
Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ), Secretaria de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), Depar-

tamento de Atenção Básica
(DAB), Departamento de Vigi-
lância Epidemiológica (DVE) e da
HelpInsect, empresa contratada
pela Prefeitura para ações de
combate à dengue na cidade.

PREVENÇÃO - O enfren-
tamento ao mosquito Aedes ae-
gypti é uma tarefa contínua e co-
letiva. As principais medidas de
prevenção são: deixar a caixa

d'água bem fechada e realizar a
limpeza regularmente; retirar
dos quintais objetos que acumu-
lam água; cuidar do lixo, man-
tendo materiais para reciclagem
em saco fechado e em local co-
berto; eliminar pratos de vaso de
planta ou usar um pratinho que
seja mais bem ajustado ao vaso;
descartar pneus usados em pos-
tos de coleta da Prefeitura.

A Escola Municipal Profª
Antônia Benedita Eugênio, loca-
lizada no Jardim Gilda, foi a ven-
cedora do Prêmio Liga Steam, re-
alizado pela Fundação Arcelor-
mittal, que teve a participação de
1.400 professores e mais de 1.800
projetos de todas as regiões do
Brasil. A escola, que é mantida
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação (SME), recebeu como
prêmio a implementação de um
laboratório de tecnologia e ino-
vação na escola avaliado em R$
340 mil. O anúncio aconteceu
ontem, 21/11, no Museu do Ama-
nhã, na cidade de Rio de Janeiro.

A escola foi a vencedora na
categoria Ensino Fundamental
e, além do prêmio em dinheiro,
também recebeu troféu, um
evento recreativo e educativo,
que será realizado com os es-
tudantes premiados, e kits-pre-
sente para educadores e estu-
dantes da turma premiada.

O projeto vencedor, denomi-
nado Super Arquitetos do Lazer em
Defesa da Sustentabilidade, foi re-
alizado pela turma do 5º ano, sob
a responsabilidade da professora
Karina Trevisan Fernandes Fer-
raz, com coautoria do diretor da
unidade, Bruno Sergio de Olivei-
ra. A ideia central do projeto foi a
criação de uma praça pública de
área comum para os moradores e
os alunos do entorno da escola,
por meio da revitalização de um
terreno ao lado da unidade esco-
lar, que encontra-se abandonado
e com lixo espalhado. Por esse lo-
cal passam moradores do bairro e
também os alunos da unidade.

Emocionado, o diretor Bruno
Sergio de Oliveira recebeu o prêmio
e enalteceu o trabalho realizado.
“Quero agradecer a todos os en-
volvidos. À professora Karina, que
teve um papel fundamental nessa
conquista, aos nossos alunos que
se empenharam em desenvolver
esse projeto, que mostra que todos
somos capazes. Esse projeto foi de-
senvolvido com alunos de uma sala
de recuperação. Muitos não acre-
ditavam no seu potencial. Hoje fo-
mos premiados pelo nosso traba-
lho e eles pelo esforço, por mos-
trarem que são capazes e que com
ajuda e orientação podem, sim,
conseguir resultados e chegar
onde eles quiserem”, comemorou.

Karina Trevisan Fernandes

Ferraz, orientadora do projeto,
lembrou que o projeto vencedor foi
apresentado ao prefeito de Piraci-
caba, Luciano Almeida, ao secretá-
rio de Educação, Bruno Roza, e
para vereadores do município e tem
chances de ser, de fato, executa-
do. “Os alunos criaram uma ma-
quete linda, que foi apresentada.
Foi muito gratificante desenvolver
este projeto, pois trabalhamos com
uma turma de recuperação. E esse
desenvolvimento mostrou a eles
que são capazes de realizar gran-
des feitos”, reforçou Karina.

ENTRE OS 10 MELHO-
RES – Mais dois projetos de outra
escola municipal de Piracicaba fi-
caram no Top 10 do Prêmio Liga
Steam. Eles foram desenvolvidos
pelas turmas do 2° ano do Ensino
Fundamental da Escola Municipal
Joaquim Carlos Alexandrino de
Souza, localizada no Jardim Ca-
xambu, sob o tema Lugar de Lixo
não é no Chão... Tenha mais Edu-
cação!. Os alunos foram orienta-
dos pelas professoras Ágatha Bat-
tonyai Valeriano, Ana Lydia Costa
Gouveia e Aline Juliani de Oliveira.

“Estamos muito contentes
com o desempenho de nossas es-
colas. Este prêmio coroa um tra-
balho magnífico que nossos edu-
cadores estão realizando por meio
das formações Steam. A parceria
com a Fundação ArcelorMittal
vem trazendo grandes frutos e,
em nome de todos os nossos ser-
vidores capacitados, agradeço
pela parceria e oportunidade. Tor-
cemos muito por esse prêmio e es-
pero que nos próximos possamos
mostrar o nosso bom trabalho
novamente”, ressaltou o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza.

CAPACITAÇÃO - O Prêmio
Liga Steam é um projeto-piloto da
Fundação ArcelorMittal, o qual
tem o intuito de desenvolver áre-
as de ciências, tecnologia, enge-
nharia, artes e matemática, as
quais são interligadas em ativida-
des dentro e fora da sala de aula.

Professores e profissionais in-
tegrantes do quadro do magisté-
rio municipal da Rede Municipal
de Educação de Piracicaba rece-
beram capacitação e formação so-
bre o Steam. Ao todo, participam
da formação, realizada pela Tría-
de Educacional e patrocinada pela
Fundação ArcelorMittal, 565 ser-
vidores vinculados à SME, os
quais terão a certificação de 50h.
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Escola conquista prêmio nacional
da Fundação Arcelormittal

O diretor Bruno Oliveira e a professora Karina Ferraz,
da E.M. Profª Antônia Benedita Eugênio, receberam
o prêmio em cerimônia no Museu do Amanhã

Divulgação

O vereador Anilton Rissato
(Patriota), acompanhou na
tarde da última sexta-feira
(18), o corte de mato no bair-
ro Vila Sônia, em trabalho re-
alizado por equipes da Se-
dema (Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambien-

te). A solicitação foi encami-
nhada pelo parlamentar à Se-
dema. O vereador destacou
que continuará acompanhan-
do os trabalhos realizados pe-
las secretarias, “a fim de bus-
car sempre o melhor para a
população piracicabana”.

VILA SÔNIA

Assessoria Parlamentar

MMMMMETRETRETRETRETROPOLITOPOLITOPOLITOPOLITOPOLITANOANOANOANOANO

Alex de Madureira participa de reunião do Parlamento
O deputado estadual Alex de

Madureira participou da reunião
do Parlamento Metropolitano de
Piracicaba (PMP). O encontro foi
realizado na manhã de ontem, 22,
na Câmara de Limeira. “O encon-
tro foi extremamente providencial
pois tive a oportunidade de abor-
dar as principais demandas das
cidades da Região Metropolitana
de Piracicaba, ouvir as reivindica-
ções da população e dos demais
parlamentares presentes para, jun-
to ao Governo do Estado, poder
atuar com mais assertividade no
desenvolvimento da nossa região”,
afirmou Alex de Madureira.

O evento contou com a pre-
sença das autoridades locais,
dentre elas o vereador Gilmar
Rotta (Presidente da Câmara de
Piracicaba e do Parlamento Me-
tropolitano), e os vereadores de
Piracicaba, Acácio Godoy e Josef
Borges. O prefeito de Limeira,
Mario Botion acompanhado da
vice-prefeita Erika Tank, e o de-
putado estadual Hélio Zanatta.

Também participaram do en-
contro Jean Ferreira (Presidente

da Câmara de Iracemápolis), Ro-
drigo Soares (Presidente da Câ-
mara de Araras), Lemão (Presi-
dente da Câmara de Limeira), e
Marquinho Arruda (Presidente
da Câmara de Charqueada), além
dos vereadores João Cardoso e

Claudinho, de Iracemápolis, e
Alan Basteli (Santa Gertrudes).

Alex aproveitou lembrar as
conquistas trazidas para a RMP,
como a destinação de recursos
para a saúde, infraestrutura,
educação e segurança pública.

“Agradeço o convite e aproveito
para informar que meu mandato
está a disposição de todos e falei
e para quaisquer assunto referen-
te aos interesses dos municípios
participantes da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ 

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 010/2022 

Comunicamos que está aberta a Coleta de Preços nº 010/2022
pelo tipo Menor Preço. Objeto: Contratação de empresa para
prestação de serviços de assessoria técnica, operacional e ad-
ministrativa visando apoio à execução e ao gerenciamento das
atividades da Coordenação de Gestão da Agência das Bacias
PCJ. Prazo para entrega dos envelopes: até às 09h00 (nove
horas) do dia 12/12/2022, na sala 604, sessão de protocolos, e
abertura às 09h30 (nove horas e trinta minutos) do mesmo dia,
na sala 803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Gue-
des, 1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Ato convocatório com-
pleto encontra-se à disposição na sede da Fundação Agência
das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz
Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no site
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Tony Douglas Segatto – Presidente da Comissão de Seleção
e Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

ASSOCIAÇÃO DOS GUARDAS CIVIS E DE SERVIDORES
PÚBLICOS DE PIRACICABA E REGIÃO – AGESP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da Diretoria Executiva da Associação dos Guar-
das Civis e de Servidores Públicos de Piracicaba e Região –
AGESP, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Soci-
al, convoca a todos os associados, para a Assembleia Geral
Ordinária para eleição da diretoria executiva e conselho fiscal,
que será realizada no dia 17 de dezembro de 2022, das 08:00
às 17:00 horas, na sede da entidade, localizada na Rua Sud
Menucci, nº 2.410, Bairro Paulista, Piracicaba/SP, CEP 13.401-
130. Almir dos Santos – Presidente da AGESP.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias do Papel, Pa-
pelão e Cortiça de Piracicaba, por seu Presidente  abaixo as-
sinado, convoca os associados e integrantes da categoria pro-
fissional dos setores do papel e celulose, papelão ondulado e
artefatos de papel e Papelão, representados por este Sindica-
to, observadas a legislação vigente e as normas estatutárias,
para uma ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no
dia 29 de novembro de 2022 às dezesseis (16): horas em pri-
meira convocação ou dezessete (17):  horas em segunda con-
vocação, para na sede centro do Sindicato, localizada na Rua
Santo Antônio, nº 480, 482, Bairro Centro, nesta cidade de Pira-
cicaba, Estado de São Paulo,  tratar da seguinte ordem do dia:
1) Leitura, discussão e aprovação da ata da última Assembleia
Geral Ordinária. 2) Leitura, discussão e votação da Previsão Or-
çamentária para o exercício de 2023, e o respectivo parecer do
conselho fiscal. 3) outros. Piracicaba, 22 de novembro de 2022.

Emerson Machado Cavalheiro - presidente

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE E SEDE
CAMPESTRE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 81/2022 - Processo nº: 1.848/2022 - Objeto: Con-
tratação de Instituição Financeira para Crédito de Folha de Pagamento
- Início da Sessão Pública: 07/12/2022, às 09:00 horas,  na Secretaria
Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n° 846, Centro, São
Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no Departamen-
to de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário
das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 22 de novem-
bro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. ROSANGELA VIEIRA RODRI-
GUES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 50 anos, filha dos fi-
nados Sr. Jose Vieira e da Sra.
Aparecida da Gloria Vieira, era ca-
sada com o Sr. Pedro Luis Rodri-
gues, deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSEMEIRE DE FÁTIMA CRES-
PO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filha do Sr. Oswal-
do Crespo, já falecido, e da Sra. Car-
mem Apparecida Souto Crespo, dei-
xa as irmãs: Maria Teresinha Crespo
de Toledo, casada com o Sr. Antonio
Benedito de Toledo; Rosangela Apa-
recida Crespo Patelli Juliani, casada
com o Sr. Antonio Patelli Juliani e
Marlene Crespo Sciancalepre, casa-
da com o Sr. Rafael Pinto Sciancale-
pre. Deixa sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 16h00 do Velório da Saudade,
sala “04” para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISIDORO FURLAN DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 62 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Furlan da Silva e da Sra.
Layde Maria Papetti da Silva, era

casado com a Sra. Anete Pereira
Furlan; deixa os filhos: Cristiane
Thais Furlan da Silva; Stella Elis Fur-
lan da Silva; Caio Antonio Furlan da
Silva; Antonio Eduardo Furlan da
Silva e José Augusto Furlan da Sil-
va. Deixa irmãos, cunhados; sobri-
nhos, neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 15h30 do
Velório de Tupi, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. CARLOS HENRI-
QUE SACCHI GOMES DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 48 anos, filho do ex-vereador
Capitão Carlos Gomes da Silva e da
Sra. Santa Rosa Sacchi Gomes da
Silva, era casado com a Sra. Mar-
cia Antonia do Amaral; deixa a ente-
ada: Raissa Amaral Magrini. Deixa
ainda demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALTER SANT ANNA VENTU-
RI faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 74 anos, filho dos fina-
dos Sr. Anacleto Venturi e da Sra.
Aparecida Sant Anna Venturi, era
casado com a Sra. Julia Maria Fer-
reira Venturi; deixa os filhos: Ana

Paula Venturi Martins, casada com
o Sr. Misael Martins Filho e Rogerio
Ferreira Venturi, já falecido. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das 08h00
às 12h00 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 12h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mes-
mo local. Procedimentos de Crema-
ção serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. JOSÉ CARLOS
SANTÃO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 66 anos, filho dos fi-
nados Sr. Egydio Santão e da Sra.
Izabel Amabile Dainese Santão. Dei-
xa as filhas: Juliana Carolina Porte-
lla Santão, casada com o Sr. Cleyton
Luis Palauro e Luciana Carolina Por-
tella Santão de Lucia, casada com
o Sr. Bruno Braga Ramos de Lucia.
Deixa neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda” para o Cemitério
Municipal da Saudade da cidade de
Americana – SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZA MONEDA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Gaspari-

ano Moneda e da Sra. Adelina Bac-
co. Deixa irmãs, cunhado, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REINALDO CLEMENTE DE SOU-
ZA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 58 anos, filho do Sr. Luiz
Castro de Souza e da Sra. Therezi-
nha Clemente de Souza, já falecida;
deixa os filhos: Luiz Reinaldo e Adal-
berto. Deixa irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h30
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADRIANA MEDINILHA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
54 anos, filha do Sr. Antonio Medi-
nilha Campo e da Sra. Olivia Maria
Arthur Medinilha. Deixa irmãos, cu-
nhadas, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala 04, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DORACI DA SILVA CAMAR-
GO faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Valdemar de
Camargo. Era filha do Sr. Luiz Perei-
ra da Silva e da Sra. Adolfina Ar-
thus da Silva, falecidos. Deixa as
filhas: Nilseli Aparecida de Camar-
go Franco casada com Marcelo
Francisco Franco, Nilva Cristina de
Camargo casada com Edenilson
Francisco Soares, Nalza Maria de
Camargo e Nadia Carolina de Ca-
margo. Deixa ainda netos e demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende – Sala 02,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMAURI CLOVIS NOGUEIRA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 63 anos de idade e
era filho do Sr. Antonio Nogueira e
da Sra. Zilda Brigatti Nogueira, fale-
cidos. Deixa a irmã Maria Zilda, o
irmão Marcos Antonio, falecido, cu-
nhada, cunhado, sobrinhos, demais

parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 13:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO DE ASSIS RIBEI-
RO faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos  77 anos de idade e
era viúvo da Sra. Maria Luiza Vi-
cente Ribeiro. Era filho do Sr. Fran-
cisco Ribeiro e da Sra. Cecilia
Prando Ribeiro, falecidos. Deixa a
filha: Tania Aparecida Ribeiro de
Camargo casada com Marcos Ri-
beiro de Camargo. Deixa também
neto, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 03, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO DA SILVA OLIVEIRA fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 99 anos de idade e era vi-

úvo da Sra. Angela de Oliveira. Era
filho do Sr. Sebastião da Silva Oli-
veira e da Sra. Julia Cardoso de
Lima, falecidos.  Deixa os filhos:
Pedro Roberto da Silva Oliveira ca-
sado com Sonia de Fatima N. Oli-
veira, João Batista da Silva Olivei-
ra casado com Antonia da Silva Oli-
veira, Angela da Silva Oliveira ca-
sada com Luiz Odecio Artuzo, Neu-
za Perin viuva de Orlando Perin,
José Sebastião da Silva Oliveira
casado com Sueli da S. Oliveira.
Deixa também netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório “C” do Cemite-
rio Parque da Ressurreição, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDMILDE BOVI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
95 anos de idade e era viúva do Sr.
Abilio Bovi. Era filha do Sr. Mario
Scanavacca e da Sra. Concetta
Panziera, falecidos.  Deixa os filhos:
Roberto Bovi, falecido que foi ca-

sado com Sueli Campos Bovi, Maria
Aparecida Bovi Hodas casada com
Carlos Eduardo F. Hodas e Antonio
Fernando Bovi. Deixa também 02
netos e 01 bisneto. O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 14:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02 seguindo para o
Cemiterio da Saudade.  À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HILARIO ARMANDO BORTO-
LIM faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 87 anos de idade
e era casado com a Sra. Antonia
Biason Bortolim. Era filho do Sr.
Luiz Bortolim  e da Sra. Domingas
Delavanne, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Sandra Regina B. Baltieri ca-
sada com José Carlos Baltieri e
Celio Reginaldo Bortolim casado
com Gislaine Cristina G. Bortolim.
Deixa 3 netos 2 bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje ás 14:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 01, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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